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Пролетарии, всех стран, соединяйтесь!
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Партийную пропаганду—  
на уровень современных задач

в  постановлении Центрального 
Комитета КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях» разработана конкрет
ная программа идеологической ра
боты партии, определены ее содер
жание, формы и методы в период 
развернутого строительства ком
мунистического общества в нашей 
стране.

Идеологическая работа партии 
и особенно ее решающая об
ласть — партийная пропаганда на 
современном .этапе приобретает 
исключительно важное значение. 
Усвоение коммунистического ми
ровоззрения, овладение основами 
марксизма-ленинизма, глубокое по
нимание политики партии стано
вится жизненной необходимостью 
для каждого советского человека.

После XX и XX I съездов КПСС 
идейная жизнь в стране значитель
но активизировалась и поднялась 
на новую ступень. Пропаганда 
коммунистической идеологии при
обрела более живой и разнообраз
ный характер, повысились ее дей
ственность, организующая и мо
билизующая роль. Стали глубже 
изучаться и шире пропагандиро
ваться произведения Маркса, Эн
гельса, Ленина, решения съездов 
н пленумов ЦК КПСС, создан ряд 
книг, обобщающих практику со
циалистического строительства, а 
также полезных учебных пособий 
по марксизму-ленинизму, газеты и 
журналы улучшили пропаганду 
теории и политики партий. Повы
сился уровень экономического об
разования кадров. Выросли пропа
гандистские кадры, улучшилась 
их теоретическая и методическая 
подготовка.

В текущем учебном году в се
ти партийного просвещения нашей 
области обучается около 25 тысяч 
членов и кандидатов в члены пар
тии и большое число беспартий
ных активистов. На высоком 
идейно-теоретическом уровне, в 
тесной связи с конкретными за
дачами коммунистического строи
тельства ведутся занятия во мно
гих политшколах, кружках и се
минарах г. Томска, Асиновского, 
Кожевниковского. Парбигского, 
Молчановского и других районов.

Многие партийные комитеты и 
первичные партийные организации 
стали конкретнее руководить лек
ционной пропагандой, агитколлек
тивами, больше помогать пропа
гандистам и агитаторам.

В настоящее время в области 
работает около 2 0  тысяч агитато
ров, свыше двух тысяч докладчи
ков. Все более широкое распро
странение получают университеты 
культуры, кинолектории, воскрес
ные чтения. Чаще проводятся 
массовые собрания трудящихся.

В постановлении ЦК КПСС от
мечается, что устная и печатная 
пропаганда до сих пор страдает 
большими недостатками. Главным 
недостатком остается все еще не 
преодоленный до конца отрыв от 
жизни, от практики коммунисти
ческого строительства. Нередко за
бывается основной смысл пропа
гандистской работы — ее дейст
венность, выраженная в конкрет
ных результатах работы. Пропа
гандистской работе, как правило, 
недостает конкретности и целеуст
ремленности, она нередко носит 
отвлеченный, просветительский 
характер, ограничивается общими 
призывами и лозунгами, уходит от 
острых, волнующих население 
вопросов. Воспитание коммунисти
ческого отношения к  труду, борь
ба за практическое осуществление 
в современных условиях принципа 
«кто не работает — тот не ест», 
против лодырей и остатков пара
зитических элементов, которые 
хотят жить за счет общества, ни
чего не давая ему, не заняли дол
жного места в пропагандистской 
работе.

В устной и печатной пропаганде 
недостаточно раскрывается глубо
кий теоретический и практический 
смысл мероприятий партии, осу
ществленных в последние ' годы, 
слабо распространяется передовой 
опыт промышленного и сельскохо
зяйственного производства, пло
хо обобщаются и популяризиру
ются ростки нового, коммунисти
ческого в жизни нашего общества.

Другим серьезным недостатком 
партийной пропаганды является 
узость сферы ее влияния, слабая 
массовость и не всегда доступная 
форма изложения.

Основное направление в уст
ной и печатной пропаганде 
обращено преимущественно к 
коммунистам, беспартийному акти
ву, интеллигенции: некоторые
группы населения находятся вне 
повседневного идейно-политиче
ского влияния. На пропагандист
ских выступлениях лежит иногда 
печать серости, сухости и маловы- 
разительности, они не волнуют 
слушателей и читателей.

Как сказано в постановлении ЦК  
КПСС, руководители некоторых 
партийных организаций не ведут 
настойчивой борьбы против чуждой 
идеологии, не дают должного от
пора проявлениям национализма, 
космополитизма и аполитичности, 
иногда занимают пассивную, обо
ронительную позицию по отноше
нию к  враждебной марксизму-ле
нинизму идеалистической, рели

гиозной идеологии, без остроты и 
с запозданием реагируют на слу
чаи грубого нарушения трудовой 
дисциплины и принципов комму
нистической морали, примиренче
ски относятся к  пережиткам про
шлого в сознании советских лю
дей.

Указанные в постановлении 
Центрального Комитета партии 
недостатки партийной пропаганды 
целиком и полностью относятся к 
состоянию партийной пропаганды 
в нашей области.

Томский и Колпашевский горко
мы, Туганский, Александровский, 
Верхне-Кетский, Каргасокский, 
Пышкино-Троицкий и другие рай
комы КПСС, многие первичные 
партийные организации все еще 
слабо руководят партийной пропа
гандой — этим важнейшим участ
ком партийной деятельности.

Серьезные недостатки имеют
ся в работе областного и рай
онных отделений Общества по рас
пространению политических и' на
учных знаний, учреждений куль
туры, местной печати, радио и 
телевидения.

Слабо участвуют в пропаганди
стской работе и в деле коммуни
стического воспитания трудя
щихся кафедры общественных 
наук вузов г. Томска.

Центральный Комитет партии 
обязал партийные комитеты и 
первичные партийные организации 
серьезно улучшить руководство 
партийной пропагандой, повсе
дневно и настойчиво бороться за 
повышение ее идейного уровня и 
усиление влияния на народные 
массы, поставить коммунистиче
ское воспитание трудящихся в 
центр всей партийно-политической 
работы.

Главная задача партийной про
паганды, — говорится в поста
новлении ЦК КПСС, — состоит в 
том, чтобы глубоко и всесторонне 
разъяснять идеи марксизма-ле
нинизма, показывать их успешное 
претворение в жизнь в ходе борь
бы партии за победу коммунизма 
в нашей стране, учить использо
вать в практической деятельности 
и творчески развивать теоретиче
ское богатство, накопленное пар
тией, поднимать трудящихся на 
борьбу за претворение политики 
партии в жизнь, воспитывать ак
тивных и стойких борцов за ком
мунизм.

В постановлении ЦК КПСС 
подчеркивается, что результаты 
партийной пропаганды, ее дейст
венность и воспитательная роль 
будут тем выше> чем . теснее она 
будет связана с творчеством на
рода, его жизнью, с практикой 
коммунистического строительства.

Необходимо расширить рамки 
пропагандистской работы, придать 
ей еще больший размах, доходить 
до каждого советского человека.

Задача горкомов, райкомов 
КПСС, первичных партийных ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
без промедления, по-деловому ор
ганизовать выполнение постанов
ления ЦК КПСС.

Правильно, например, поступил 
Томский городской комитет пар
тии, который провел совещание 
секретарей первичных партийных 
организаций, пропагандистов по
литшкол, кружков и семинаров, 
направил в первичные партийные 
организации членов горкома, пар
тийный актив для подготовки и 
проведения партийных собраний 
по обсуждению постановления ЦК 
КПСС. Горком разработал меро
приятия по улучшению работы с 
пропагандистами, в которых пре
дусмотрены встречи пропаганди
стов с руководителями бригад 
коммунистического труда, после
дователями В. Гагановой, экскур
сии на передовые промышленные 
предприятия, лекции ученых для 
пропагандистов о достижениях 
науки и техники. При Доме пар
тийного просвещения организуют
ся выставки по итогам оаботы 
промышленности за 1959 год, 
создается кабинет передового опы
та коллективов промышленных 
предприятий.

Шсгарский райком партии по
могает первичным партийным ор
ганизациям разработать конкрет
ные мероприятия, направленные 
на улучшение партийной пропаган
ды. В колхозах «Страна Сове
тов», «Путь к коммунизму» со
стоялись партийные собрания, на 
которых обсуждены меры по 
улучшению пропагандистской, 
агитационно-массовой работы.

Вопросы партийной пропаганды 
должны постоянно находиться в 
центре внимания горкомов, рай
комов и первичных партийных ор
ганизаций, систематически об
суждаться на бюро, пленумах, со
браниях партийного актива, в 
первичных партийных организа
циях. Партийные комитеты, пер
вичные партийные организации 
должны постоянно заботиться о 
подборе и воспитании пропаган
дистских кадров,, настойчиво до
биваться, чтобы во всех партий
ных организациях была усилена 
идеологическая работа, чтобы птю- 
паганда идей марксизма-лениниз
ма стояла па уровне совре
менных задач, плодотворно слу
жила делу коммунистического 
воспитания трудящихся, борьбе за 
торжество коммунизма.

СМЕЛЫЕ, МУДРЫЕ, ГУМАННЫЕ РЕШЕНИЯ
☆  ☆

БЕСПРЕДЕЛЬНАЯ
БЛАГОДАРНОСТЬ

Весь советский народ горячо 
одобряет принятые Верховным Сове
том СССР Закон о новом значитель
ном сокращении Вооруженных Сил 
СССР и Обращение к  парламентам и 
правительствам всех государств ми
ра. Слова беспредельной благодар
ности родной Коммунистической 
партии и Советскому правительству, 
единодушного одобрения решений 
сессии звучат на многочисленных 
митингах, проходящих в эти дни в 
городах и селах страны.

Выступая на митинге коллектива 
московского комбината «Трехгорная 
мануфактура», прядильщица
В. Иванова сказала:

—  Сердца всех советских людей 
слились в едином радостном порыве. 
Все народы нашей великой Родины 
от души одобряют принятый Вер
ховным Советом Закон о новом зна
чительном сокращении Вооружен
ных Сил СССР. От имени рабочи.ч 
прядильной фабрики, от имени всех 
трехгорцев присоединяю свой голос 
к  этому всенародному одобрению. 
Великое спасибо Коммунистической 
партии и Советскому правительству 
за повседневную заботу о благе на
рода, об укреплении мира.

К этим словам присоединяются 
выступившие на митинге молодая 
ткачиха В. Языкова, участник Оте
чественной войны, начальник печат
ного цеха Н. Смирнов —  весь мно
готысячный дважды орденоносный 
рабочий коллектив.

Мы горды тем, говорится в при
нятой на митинге резолюции, что 
эта великая инициатива исходит от 
нашей советской державы, которая 
по природе своей является мирным 
государством. Два с половиной мил
лиона метров тканей сверх годово
го плана —  вот наш вклад в до
срочное завершение семилетки, в 
дело борьбы за мир!

Выражая мысли строителей атом
ного ледокола «Ленин», бригадир 
судосборщиков Н. Ушкалов заявил 
в Ленинграде на митинге коллекти
ва Адмиралтейского завода:

—  Мы рады и горды тем, что на
ша советская страна показывает 
благородный пример другим странам, 
как  нужно на деле бороться за мир. 
Принятый Верховным Советом 
СССР Закон о значительном сокра
щении Воорулгенных Сил нашей 
страны есть показатель роста могу
щества Советского Союза.

Слесарь инструментального цеха 
Ленинградского станкостроительно
го завода имени Свердлова А. Н. 
Ефимов сказал:

—  Рабочие нашего цеха от всего 
сердца приветствуют новый закон.

В резолюциях, единодушно при
нятых на митингах, ленинградцы 
горячо одобряют Закон о значитель
ном сокращении Советских Воору
женных Сил и Обращение к парла
ментам и правительствам всех го
сударств мира. Многие коллективы 
заводов и фабрик взяли новые по
вышенные обязательства по досроч
ному выполнению заданий второго 
года семилетки.

—  Украинские ученые,—  заявил 
на митинге в Академии наук УССР 

главный ученый секретарь прези
диума Академии, член-корреспон
дент АН УССР И. М. Федорченко, —  
единодушно поддерлсивающие миро
любивую политику Советского пра
вительства, от души приветствуют 
новое крупное сокращение Воору
женных Сил нашего'государства.

Многолюдный митинг состоялся в 
Риге на заводе «РЭЗ». Участник 
Великой Отечественной войны, на
чальник литейного цеха А. Годес 
сказал, выступая на этом митинге:

Яркое доказательство 
нашего миролюбия

Принятый сессией Верховного 
Совета Закон о новом значительном 
сокращении Вооруженных Сил на
шей страны имеет большое значение 
для дела мира. Одобренный всем на
родом, он является новым ярким 
доказательством миролюбия совет
ских людей.

Мы не собираемся нападать на дру
гие страны, мы мирные люди. Но мы 
всегда можем отразить любую по
пытку нарушить наш мирный труд.

Народы всего мира все реши
тельнее говорят войне: «Нет!».

Закон о новом значительном со
кращении Вооруженных Сил СССР 
—  важнейший шаг Советского Сою
за в борьбе за всеобщее и полное 
разоружение.

В. КЕССЕНИХ,
профессор Томского универси

тета.

—  Мы от всей души приветству
ем Закон о новом значительном со
кращении Вооруженных Сил Совет
ского Союза, как огромный вклад в 
дело мира и укрепление дружбы на
родов,

С огромным воодушевлением 
встретили решения сессии Верхов
ного Совета СССР горняки крупней
шей в Кузбассе шахты № 5— 6 
треста «Прокопьевскуголь».

—  Какое новое внушительное 
подтверждение миролюбивой полити
ки нашего государства! —  с радост
ным волнением говорит бригадир 
щитовиков тов. Новиков. —  Каж
дый из нас горд сознанием такого 
выросшего могущества нашей стра
ны, когда стало возможным на одну 
треть сократить численность своих 
вооруженных сил и надежно сохра
нять мир. Мы, шахтеры, в ответ на 
решения сессии будем трудиться 
еще с большей энергией и дадим на
родному хозяйству новые сотни тонн 
сверхпланового топлива.

Горняки стали на трудовую вахту 
и решили до конца месяца добыть 
еще два эшелона топлива сверх за
дания.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие Алма-Атин
ского завода тяжелого машинострое
ния собрались между сменами на за
водском дворе. На трибуне —  на
чальник литейного цеха А. А. Су- 
лейменов. Он взволнованно говори:':

—  Мы, машиностроители, горячо 
одобряем принятый Верховным Со
ветом Закон о новом значите.льном 
сокращении Вооруженных Сил. Это 
послужит огромным вкладом в дело 
укрепления мира, высвободит для 
народного хозяйства много рабочих 
рук. Демобилизованные солдаты, 
сержанты и офицеры придут и на 
наш завод. Мы ждем вас, дорогие 
товарищи-армейцы. Приезжайте, мы 
поможем всем устроиться, стать 
квалифицированными машинострои
телями.

Собрания и митинги трудящихся 
прошли также в Днепропетровске, 
Сталине, Таллине. Кишиневе, Став
рополе и во многих других городах. 
В принятых резолюциях советские 
люди единодушно одобряют Закон о 
новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил, обязуются еще 
шире развернуть социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение заданий второго года семилет
ки.

(ТАСС).

^  А?

Людям всей земли 
дорог мир

БЕЛЫЙ ЯР (По телефону).
У доброй вести —  быстрые крылья. 
Сообщение о том. что Верховный 
Совет СССР одобрил предложение 
Советского правительства о новом 
значительном сокращении вооружен
ных сил, быстро облетело новострой
ки, леспромхозы, таежные села Верх- 
не-Кетского района. Многие рабочие, 
служащие, колхозники слушали по 
радио доклад Председателя Совета 
Министров СССР. Первого секрета
ря ПК КПСС товарища Н. С. Хруще
ва. Трудно выразить словами ту ра
дость, с которой труженики при- 
кетской тайги восприняли весть о 
новой мирной инициативе Советско
го правительства, о замечательных 
успехах страны в выполнении ве
личественных планов семилетки.

—  Я строитель, —  говорит пе
редовой столяр МДО-132 Александр 
Андреевич Паюсов, —  и горжусь 
этим высоким званием. Ведь про
фессия строите.тя —  самая мирная 
на земле. Я и мои товарищи строим 
жилье для рабочих новых леспром
хозов. Скоро эти предприятия 
вступят в строй, а это значит, что 
страна получит еще больше сибир
ской древесины для нужд народного 
хозяйства.

Я участник трех войн и хоро
шо знаю, как  дорог людям мир. От 
всей души приветствую новое круп
ное сокращение вооруженных сил 
в Советском Союзе как важный шаг 
к  укреплению дружбы между наро^ 
дами, как свидетельство мощи нашей 
любимой Родины.'

—  Наш коллектив, —  продолжает 
тов. Паюсов. —  взял хороший раз
бег с первых дней второго года се
милетки. Задание первой декады ян
варя значительно перевыполнено. 
Хорошо трудится бригада столяров 
под руководством тов. Якушко, ко
торая систематически выполняет 
нормы на 170— 180 процентов. Ре
шения четвертой сессии Верховного 
Совета СССР вливают в каждого из 
пас'новую энергию.

Большой разговор состоялся у нас 
в цехе. Все рабочие высказывают 
единое мнение: выполнить годовой 
план досрочно, к  43-й годовщине 
Великого Октября. Я лично обязу
юсь завершить свое годовое задание 
на четыре месяца раньше срока.

Директор самого крупного в рай
оне Нибегинского леспромхоза Ф. Я. 
Блохин сообщил:

—  Лесозаготовители нашего 
предприятия горячо одобряют новый 
шаг Советского правительства по 
пути укрепления мира и дружбы 
между народами. Они обещают до
срочно взять рубежи второго года 
семилетки. Коллектив Карбинского 
лесопункта, например, выполнил 
задание первой декады января на 
106 процентов, теперь он решил 
досрочно выполнить месячный план 
и дать не менее 2 тысяч кубомет
ров сверхпланового леса. Коллектив 
Нибегинского лесопункта обязался 
выполнить месячный план не позд
нее 29 января и дополнительно за
готовить и вывезти не менее тыся
чи кубометров леса.

А. ВОРОТОВ.

Лесозаготовители становятся 
на трудовую вахту мира

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). С
большим интересом изучают мате
риалы четвертой сессии Верховного 
Совета СССР лесозаготовители, кол
хозники, интеллигенция Тегульдет- 
ского района. Закон о новом значи
тельном сокращении Вооруженных 
Сил СССР единодушно одобряется 
всеми трудящимися.

Здесь же, в лесосеках, во время 
бесед лесозаготовители заявляют, 
что они будут работать еще лучше, 
чтобы мирным трудом крепить мо-От всего сердца

Сотни рабочих и инженерно-тех
нических работников Томского завода 
режущих инструментов пришли 16 
января в заводской клуб на митинг, 
чтобы обсудить исторические доку
менты IV  сессии Верховного Совета 
СССР.

—  Коллектив нашего завода го
рячо приветствует принятый Верхов
ным Советом СССР Закон о новом 
значительном сокращении Вооружен
ных Сил СССР. —  сказал выступив
ший на митинге мастер смены, борю
щейся за звание коллектива комму
нистического труда, тов. Дергачев.—  
Этот Закон является новым доказа
тельством стремления Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства упрочить дело мира.- Как и 
все советские люди, коллектив заво
да выражает надежду, что новое од
ностороннее сокращение Советским 
Союзом своих вооруженных сил по
служит примером для других госу
дарств, особенно тех, которые рас
полагают наибольшей военной 
мощью.

В ответ на заботу Коммунистиче
ской партии об укреплении дела ми
ра коллектив нашего цеха будет 
трудиться еще лучше. Мы пересмот
рели принятое ранее обязательство 
на январь и решили выполнить ян
варский план не на 101, а на 103 
процента.

На трибуне —  резьбошлифовщик 
инструментального цеха В. Старков. 
Он говорит:

—  Настойчиво проводя ленинскую 
политику мирного сосуществования, 
борясь за всеобщее и полное разору
жение, Коммунистическая партия и 
Советское правительство выражают 
волю всех советских людей. Нам не 
нужна война. Нам нужен мир, мир 
для того, чтобы претворить в жизнь 
величественный семилетний план, 
строить коммунистическое общество. 
Нас всех радует, что после визита 
товарища Никиты Сергеевича Хру
щева в США наступило некоторое по
тепление в международной обстанов
ке, лед холодной войны начал таять.

На новую заботу Коммунистической 
партии и Советского правительства 
об укреплении дела мира мы ответим 
повышением трудовой активности, 
будем еще настойчивее бороться за" 
выполнение заданий семилетки. Кол
лектив нашей бригады, борющейся за 
звание коммунистической, берет 
обязательство выполнить семилетнее 
задание за 6 лет.

—  Для нашей родной Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства забота о благе народа яв
ляется высшим законом, —  сказал 
конструктор технического отдела 
В. Баранов. —  Партия неустанно бо
рется за мир, направляет усилия со
ветских людей на укрепление мир
ной экономики. Во всей своей дея
тельности партия руководствуется 
высокими идеалами гуманизма. При
нятый IV сессией Верховного Совета 
СССР Закон о новом значительном 
сокращении Воорулсенных Сил СССР
—  новое яркое доказательство тому.

—  От всей души хочется выра
зить чувство горячей признательно
сти Коммунистической партии и Со
ветскому правительству за проводи
мую ими миролюбивую политику, за 
мудрые и смелые решения, принятые 
IV сессией Верховного Совета СССР,
—  сказал начальник ремонтного це
ха тов. Емельянов.

Участники митинга горячо одобри
ли доклад товарища Никиты Серге
евича Хрущева на IV сессии Вер
ховного Совета, Закон о новом зна
чительном сокращении Вооруженных 
Сил СССР, «Обращение Верховного 
Совета СССР к  парламентам и прави
тельствам всех государств мира». В 
ответ на решения IV  сессии Верхов
ного Совета СССР коллектив завода 
взял обязательство —  досрочно вы
полнить план 1960 года и дать сверх 
плана продукции на 1 миллион 20О 
тысяч рублей, модернизировать не 
менее 50 станков, нарастить произ
водственные мощности с таким рас
четом, чтобы в 1961 году увеличить 
выпуск продукции на 15 ми.ялионов 
рублей. И. АНУФРИЕВ.

существо нашей Родины. Штабелев- 
щик С. В. Милосердов говорит:

—  Мы с тов. Живилевым еже
дневно выполняем нормы на штабе
левке леса на 140— 150 процентов. 
Сейчас решили стать на трудовую 
вахту мира и обязуемся дневные 
задания выполнять на 180— 200 
процентов.

С большим одобрением встретили 
весть о сокращении наших воору
женных сил сплавщики Берегаев- 
ского сплавного участка.

Бывший воин. ныне лучший 
тракторист участка Л*» 3 Шевнев в 
беседе со своими товарищами зая
вил:
— Мы все будем работать, не покла

дая рук, чтобы наша миролюбивая 
держава крепла день ото дня. Наша 
бригада ежедневно дает на сплотке 
древесины по 15 0— 160 кубометров 
вместо 120 кубометров по плану. 
Сейчас мы решили довести дневную 
выработку до 180— 200 кубометров. 
Это будет нашим вкладом в дело 
сохранения мира.

С. ЧЕРНОВ.

« «  Ленинсная 
трудовая вахта 

шелезнодорот- 
нинов Северо- 

Навназской 
магистрали

РОСТОВ-НА-ДОНУ, 19 ян
варя. (ТАСС). Как лучше отме
тить славную годовщину — 
90-летие со дня рождения 
В. И. Ленина?

Когда этот вопрос обсуждал
ся на станции Пролетарская 
Северо-Кавказской магистра
ли. старые железнодорожники 
напомнили о писыие В. И. .Ле
нина, адресованном коллективу 
станции.

В январе 1921 года со стан
ции Пролетарская Владикав
казской (ныне Северо-Кавказ
ской) железной дороги в Мо
скву был отправлен трудовой 
подарок: зерно, мука, соль,
собранные железнодорожника
ми. ^

В ответ работники стан
ции Пролетарская 21 января 
1921 года получили письмо 
В. И. Ленина. Владимир Ильич 
рекомендовал им «обратить 
большое внимание на культур
но - просветительное и школь
ное дело». В. И. Ленин разъ
яснял в этом письме, что «од
ной из главных задач, стоя
щих перед республикой, яв
ляется развитие и подъем сель
ского хозяйства». Он призывал 
железнодорожников «помогать 
окрестным крестьянам и иметь 

j с ними наилучшие отно'шения».

I За годы Советской власти 
1 неузнаваемыми стали станция 
Пролетарская и соседняя ста
ница. Счастливой трудовой и 
культурной жизнью живут 
здесь железнодорожники и хле
боробы.

В честь 90-летия со дня 
рождения великого вождя же
лезнодорожники станции Про
летарская решили встать на 
трудовую вахту. Они обязуют
ся еще шире развернуть сорев
нование за досрочное выполне
ние заданий второго года семи
летки, неустанно бороться за 
ленинскую политику мира, 
торжество которой с новой си
лой продемонстрировано в док
ладе Н. С. Хрущева на сессии 
Верховного Совета СССР, 
принявшей историческое реше
ние о значительном сокраще
нии Вооруженных Сил СССР.

Почин коллектива станции 
Пролетарская, ставшего на ле
нинскую трудовую вахту, ак
тивно поддерживают железно
дорожники других станций До
на, Кубани. Ставрополья, авто
номных республик Северного 
Кавказа, на территориях кото
рых проходит Северо-Кавказ
ская магистраль.

СТАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На
.........._ ____  заводе имени 15-летия комсомола

~ 7. , *, • - - Украины закончена сборка первого
в стране роторного экскаватора не
прерывного действия небывалой 
производительности: один человек, 
управляя машиной при вскрыше 
полезных ископаемых, сможет вы- 

' давать тысячу кубометров грунта 
' ‘'(V в час с глубины 17 метров. В ком- 

плексе с отвалообразователем, из- 
#  ''■■■' готовляемым сейчас на Ново-Кра-
J  маторском заводе, агрегат будет
! способен по системе транспортеров
i переносить грунт в OTsaabf за сот

ни метров.
По производительности новый 

комплекс равен десяти мощным 
шагающим экскаваторам, имеющим 
ковш емкостью шесть кубометров 
и 60-метровую стрелу.

Во втором году семилетки завод 
изготовит шесть таких комплексов 
землеройных машин.

На снимке; роторный экскаватор 
на сборочной площадке.

(Фотохроника ТАСС).

С визитом доброй воли
О т ъ е з д  в  И н д и ю  т о в а р и щ е й  

К ,  Е ,  В о р о ш и л о в а ,  Ф. Я. К о з л о в а '  
и  Е .  А .  Ф у р ц е в о й

По  ̂приглашению президента Республики Индии Раджендра Прасада и 
индийского правительства 19 января из Москвы в Дели отбыли на само
лете «ТУ-104» с визитом доброй воли Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Е. Е. Ворошилов, первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Козлов и депутат Верховного Совета СССР 
Е. А. Фурцева.

В поездке в Индию товарищей К._^Е. Ворошилова, Ф. Р. Козлова и 
Е. А. Фурцеву сопровождают первый заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. В. Кузнецов, заместитель Министра культуры СС()Р Н. Н. 
Данилов, министр культуры Таджикской ССР А. И. Имамов, заведующг.й 
Отделом Юго-Восточной Азии МИД СССР В. И. Лихачев, заместитель за
ведующего Отделом печати МИД СССР В. И. Авилов, полковник В. Я. Чз- 
калов.

К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и Е. А. Фурцева примут участие в пра
здновании ̂ десятилетия Республики Индии, а также посетят различные 
штаты этой страны и ознакомятся с жизнью индийского народа.

На Внуковском аэродроме, украшенном государственными флагами 
Советского Союза, К. Е, Ворошилова, Ф. Р. Козлова и Е. А Фурцеву ппо- 
вожали товарищи А. Б. Аристов, Н. Г, Игнатов, 0, В. Куусинен 
А. И, Микоян,^ Н А. Мухитдинов, М. А. Суслов, Н. М. Шверник, П. Н. 
Поспелов, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, заместитель Председателя 
Президг^ма Верховного Совета СССР Н, Байрамов, заместители Предсе
дателя Совета Министров СССР А. Ф. Засядько и Д. Ф. Устинов, Предсе
датель Президиума Верховного Совета РСФСР Н, Н. Органов, секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР М. П. Георгадзе, члены Президиума 
Верховного Совета СССР А. А. Андреев и С, М. Буденный, министры 
СССг, депутаты Верховного Совета СССР, руководители центральных ве
домств и учреждений, маршалы Советского Союза, деяте.чи науки и куль- 
туры, ответственные сотрудники Президиума Верховного Совета СССР 
Совета Министров СССР и ряда министерств.

Среди провожавших были главы дипломатических представительств 
аккредитованные в СССР, сотрудники индийского посольства в Москве 
во главе с временным поверенным в делах Индии в СССР С. Тханом, а 
также советские и иностранные корреспонденты.

На летном поле находились многочисленные представители трудящих
ся Москвы.

Собравшиеся тепло попрощались с товарищами К. Е. Ворошиловым, 
Ф. Р. Козловым, Е. А. Фурцевой и их спутниками, пожелали им доброго’ 
пути.

Несмотря на сильную метель, советский воздушный лайнер в точно 
назначенное время поднялся ввысь и взял курс на восток.

(ТАСС).

С Е М И Л Е Т Н И Й  П Л Я Н — Д О С Р О Ч Н О
Труженики сельского хозяйства 

Кировской области в I9 6 0  году ре
шили продать государству 130 ты
сяч тонн мяса (это составит 2,2 годо
вого плана), увеличить в текущем 
году валовое производство молока по 
сравнению с 1959 годом на 30 про
центов и продать его государству 300 
ты сяч, тонн —  на 48 тысяч тонн 
больше^ чем в прошлом году.

Воодушевленные решениями де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, работг 
ники сельского хозяйства области 
взяли обязательства— задание семи
летнего плана по производству и про
даже мяса государству выполнить в 
1961 году, мол"ока и других живот
новодческих продуктов в 1962 году.

(ТАСС).
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|---------- П а р т и й н а я  ж и з н ь  — — |доходить до КАЖДОГО
ЧЕЛОВЕКА

Трудно сложилась жизнь у Виктора 
Сандалова. Поначалу, как и у  любого 
мальчишки, была она беззаботной, 
радостной. Но умер отец, и мать по
шла на работу. Дети большее время 
были предоставлены самим себе. 
Витька стал нередко приносить из 
школы двойки. Без родительского 
глаза избаловался паренек. Едва 
окончил 7 классов. В 1954 году ре
шил начать самостоятельную трудо
вую жизнь.

Куда пойти —  для Виктора 
было ясно. Туда, где трудились ро
дители, —  на «перевалку». Не по
везло парию вначале. Брига
дир оказался пьяницей, прогуль
щиком. Под его влиянием Вик
тор встал на скользкий путь. Трудно 
сейчас вспомнить, как в первый 
раз пришел домой пьяным, не вышел 
на работу. И пошла о Сандалове не
добрая слава: разгильдяй, пьяница.

Несколько лет шла так лсизиь. 
Пропавшие годы, о которых сейчас 
Виктор вспоминает неохотно, сму
щаясь.

Пьяницу-бригадпра выгнали. В 
бригаду пришел новый руководитель 
Зудбинов, подтянутый, дисциплини
рованный, требовательный. С по
мощью коммунистов оп сколотил 
боевой комсомольско-моЛодежиый 
коллектив бригады. Много пришлось 
повозиться с Виктором: и разговоры 
по душам, и строгая критика това
рищей на бригадном собрании, и бое
вой листок... По-настоящему взялся 
за Виктора старый коммунист- 
агитатор Иван Васильевич Куд
рявцев. Постепенно, но настойчиво 
развивал он в Сандалове его хорошие 
задатки. Книгами, газетами, разгово
рами пробуждал в нем любознатель
ность. Медленно выправлялись выви
хи, но выправились в прямой, чест
ный характер.

Немало пришлось поработать об
щественным организациям, коллек
тиву, чтобы направить Сандалова на 
правильный путь. Парень изменил
ся, и большая заслуга в этом агита
тора тов. Кудрявцева, который доб
рым, требовательным словом старше
го товарища помог Виктору осознать 
свою ответственность за труд и пове
дение.

Когда Зудбинова перевели на дру
гой участок работы, бригадиром наз
начили Виктора Сандалова.

Сейчас Виктор смотрит дальше, в 
будущее.

—  Есть две заветные думки у ме
ня, —  задумчиво говорит он. —  
Учиться мне надо. Как Пашков. При
шел он к  нам из армии тоже с семи
леткой. Работал и закончил 10 клас
сов. А прошлой осенью ушел в лесо- 
техникум. Кончит —  добрый спе- 
циа.яист будет. В партию вступить 
готовлюсь...

И, возможно, первым, кто даст ему 
рекомендацию для вступления в пар
тию, будет коммунист-агитатор Иван 
Васильевич Кудрявцев. Радостно ста
рому рабочему за Виктора. Но у не
го уже на примете новая цель —  
Галя Горбунова. Такой же недисци
плинированной, как и прежде был 
Сандалов, оказа.лась эта девушка. 
Стал Иван Васильевич почаще подса
живаться к  ней, заводить беседу, 
помогать ей советами. И еще один 
человек расправляет крылья. Галина 
стала комсомолкой, потянулась к  об
щественной лсизни, все чаще забега
ет в комитет ВЛКСМ, партбюро.

Умение работать с людьми, по ду
шам поговорить с человеком пришло 
к  Кудрявцеву постепенно. Несмотря 
на большой опыт, он регулярно посе
щает занятия в школе агитаторов, не 
пропускает ни одной лекции в цехе 
или на участке, а после смены обя
зательно зайдет в партбюро, завком 
пли комитет ВЛКСМ за советом или 
с предложением.

И таких агитаторов, как Иван Ва
сильевич Кудрявцев, на Томском ле
соперевалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате сейчас немало. Мно
жить ряды агитаторов— организато
ров производства, воспитателей масс, 
доходить до каждого человека, охва
тывать политическим влиянием все 
группы трудящихся —  дали наказ 
партийному бюро коммунисты на от
четно-выборном собрании.

В последнее время партийное бюро 
стало шире использовать разнообраз
ные формы воспитательной работы с 
людьми. Серьезное внимание было 
обращено на подбор и учебу агитато
ров.

Агитаторами стали многие на
чальники цехов, участков, мастера, 
секретари цеховых парторганизаций.

При парторганизации создана шко
ла агитаторов, которую посещают 
45 человек. План работы школы со
ставлен на 5 месяцев. За это время 
слушатели посетят 10 занятий, со
вершат экскурсии на другие пред
приятия. Состоялись первые три за
нятия. Агитаторы прослушали док
лад «Основные задачи идеологической 
работы на современном этапе», лек
ции «О международном положении» 
и «О Китайской Народной Республи
ке». На занятиях были не только 
слушатели школы, но почти все аги
таторы комбината.

Б декабре на открытом партсобра
нии был обсужден вопрос «О состоя
нии и мерах улучшения политико
массовой работы». Коммунисты вы
сказали много справедливых замеча
ний в адрес партбюро и отдельных 
хозяйственных руководителей.

В конце декабря на партийном 
бюро с участием всех__ секретарей 
цеховых парторганизаций, начальни
ков цехов, участков и мастеров были 
заслушаны отчеты начальников це
хов тт. Привалова и Кормакова о 
воспитательной работе в коллекти- 
BaXs

Многие агитаторы комбината ста
ли организаторами действенного со
циалистического соревнования. Та
ким агитатором является, например, 
член партии Татьяна Солейник. В 
бригаде, где она ведет агитацию, ре
гулярно подводятся итоги соревнова
ния, выпускаются бюллетени. Работа 
агитатора приносит плоды. Дисципли
на в бригаде хорошая, коллектив ее 
является передовым на участке.

На комбинате создан совет по на
глядной агитации в составе 19 чело
век. Руководит им член партбюро 
столяр тов. Дмитриев. Совет возгла
вил работу по оформлению наглядной 
агитацией всех, производственных 
участков, красных уголков и клуба.

Партийное бюро разработало план 
лекционной пропаганды. К  чтению 
лекций привлечены многие руково
дящие работники, которые регулярно 
выступают перед рабочими в цехах. 
Для рабочих организованы воскрес
ные чтения. На первом чтении высту
пил заместитель председателя сов
нархоза тов. Асланов.

Недавно на комбинате открылся 
лекторий для интеллигенции. Его 
посещают инженерно-технические ра
ботники, служащие, мастера, имею
щие среднее техническое образова
ние. На первом занятии . лектория 
был прочитан доклад о международ
ном положении, к  следующему заня
тию готовится доклад о значении 
новейших открытий в области науки 
и техники для коммунистического 
строительства.

Некоторое улучшение агитационно
массовой работы способствовало то
му, что комбинат в последнее время 
несколько улучшил производствен
ные показатели.

Однако партийное бюро не доби
лось того, чтобы массово-политиче
ская работа охватывала всех работ
ников комбината и членов их семей, 
многие агитаторы еще не доходят до 
каждого че.човека, многие из них за
были дорогу в дома рабочих. Плохо 
используются для агитационной рабо
ты красные уголки. На комбинате 
нет ни одного постоянно действую
щего агитпункта.

Слабо использует партийная орга
низация в воспитательной работе си
лу положительного примера. Из-за 
плохого руководства коммунистиче
ским соревнованием, воспитательное 
воздействие его на коллектив ослаб
лено.

Забытым участком у  партийного 
бюро оказалась массово-политическая 
работа в ночных сменах.

И как следствие этих недостатков: 
в тарном цехе, на шпалозаводе и не
которых других участках комбината 
все . еще низка трудовая дисциплина, 
много прогулов.

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в совре
менных условиях»
необходимость широко практиковать 
индивидуальные формы воспитатель
ной работы, доходить до каждого со
ветского человека, помогать его 
идейному росту, конкретно и пред
метно бороться против пережитков 
капитализма в сознании людей. На 
решение этой задачи и должно быть 
направлено внимание всех агитато
ров комбината.

Б. ПЕТРУШИН.

В томской городской библиотеке № в оформлена выставка 
«Новости дня». На ней представлены материалы IV  сессии 
Верховного Совета СССР.

Доклад Н. С. Хрущева «Разоружение — путь к  упрочению 
мира и обеспечению дружбы между народами», решения сес
сии вызвали горячее одобрение советских людей. Они гордят
ся нашей могучей Родиной, идущей во главе прогрессивного 
человечества, борющегося за мир на земле.

На снимке: читатели (слева направо) — студент политехнш 
веского института Б. Ахметов, электрогазосварщик грузовой 
автотранспортной колонны № 1 В. В. Кухаренко и учительни
ца школы № 24 Э. Н. Авдеева знакомятся с материалами вы
ставки. ^  _  „Фото к. Багаевой.

Гототзмтся с е в у

в УНИВЕРСИТЕТЕ 
КУЛЬТУРЫ

Аудитория госпитальной клиники 
медицинского института переполне
на.

Седой мужчина низко склонился 
над тетрадью. Время от времени он 
поднимает голову и внимательно сле
дит за лектором. А рядом с ним де
вушка, ученица 10 класса. Что 
объединяет этих людей? Почему в 
субботний вечер они пришли именно 
сюда? Здесь сегодня —  занятие фа
культета новейших достижений нау
ки  и техники народного университе
та культуры.

Тема занятия «Успехи медицины».

Профессор С. П. Карпов рассказы
вает собравшимся о новых вирусах 
и живых вакцинах, о новых методах 
производства бактерийных препара-,

В еч ер
х ^ ж о л о д о й :

обла-тов, о последних открытиях в 
сти микробиологии.

Когда-то даже слово «туберкулез» 
приводило людей в ужас. Теперь най
дены средства для быстрого его изле
чения. ()б этом говорил профессор 
Д. Д. Яблоков. Он также рассказал о 
достижениях в области лечения за
болеваний сердца и 'болезней крови.

Профессор К. Н. Зиверт —  извест- _ 
ный в городе хирург. Она сделала j 
доклад о новейших достижениях х и - ' 
рургии сердца, о значении обезболи
вания в развитии грудной хирургии.

Все доклады были иллюстрированы 
специальными диаграммами, плаката
ми.

Заведующий бетатронной лаборато
рией мединститута Г. П. Гарганеев 
говорил на занятии о применении 
бетатрона при лечении злокачествен
ных опухолей.

С большим интересом слушате.чи 
осмотрели аппарат искусственного 
кровообращения. Младший научный 
сотрудник хирургической госпиталь
ной клиники М. М. Соловьев расска
зал о принципах его работы.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА.

Дружно идет работа в полеводче
ских бригадах ко.лхоза _ «Северное 
сияние» Вакчарского района. Здесь 
полностью очистили и довели до по
севных кондиций семена зернобобо
вых культур. Механизаторы арте.та 
досрочно завершили ремонт прицеш- 
него инвентаря.

Подготовлены все машины д.тя воз
делывания льна и пропашных куль
тур.

—  В ответ на решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС механиза
торы артели прилагают все силы, 
чтобы во всеоружии встретить вес
ну второго года семилетки. —  го
ворит механик колхоза тов. Н. А. 
Харитонов. —  Сейчас полным хо
дом идет подготовка тракторного 
•парка, большую часть которого мы

решили отремонтировать своими си
лами.

Из колхозных мастерских уже 
вышло три трактора.

Хорошо готовятся к  весеннему 
севу второго года семилетки меха
низаторы колхозов «Заря» и имени 
Сталина. Включившись в соревно
вание за досрочное окончание ре
монта сельскохозяйственной техни
ки, они к  началу нового года пол
ностью завершили подготовку при
цепного инвентаря и приступили к 
ремонту тракторов. Механизаторы и 
ремонтники этих колхозов тт. Нар- 
кевич. Снегов. Денисов. Григорьев, 
Решетников, Вагин. Самсонов и 
другие выполняют нормы на 120—  
130 процентов.

А. ИГНАТЬЕВ.

ВЕЧЕР ОТДЫХА 
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

Многолюдно было в Доме культуры 
Томского электромеханического заво
да. Здесь состоялся . «вечер молодой 
хозяйки», на который пришли рабо
чие соревнующихся заводов —  
ТЭМЗа и «Сибэлектромотора».

Со вступительным словом к  соб
равшимся обратился старейший 
производственник завода «Сибэлек- 
тромотор» Иван Эдуардович Ласс. 
Приглашенные —  студентки уни
верситета Людмила Иванова и Лидия 
Заводовская провели беседу о 
культуре поведения. Директор 
ателье iN» 1 тов. Клеменова 
дала советы, как просто и красиво 
одеваться. Ее рассказ сопровождался 
показом моделей одежды. Опытный 
парикмахер учил девушек делать кра
сивые прически. В лекционном зале 

1 руководством работников ресто- 
женщины учились сервировать

стол.

Много посетителей было в красном 
уголке, уголке рукоделия и возле 
стенда «Для вас, женщины», оформ
ленного работниками библиотеки.

Для участников вечера был дан 
концерт художественной самодеятель
ности.

,, Е. СТЕМПЕНЬ.

В Шегарском районном Доме 
культуры проведен вечер отды
ха интеллигенции района. Пред
седатель районного отделения 
Общества по распространению 
политических и научных знаний 
Ф. Т. Костык вручил благодар
ственные грамоты областного 
отделения Общества группе 
сельских лекторов. В числе на
гражденных инспектор районе 
М. И. Снотова. В прошлом году 
она прочитала 70 лекций. Врач 
райбольницы Михаил Николае
вич Кириченко возглавляет сек
цию по пропаганде медицинских 
знаний. Он часто выступает с 
лекциями перед населением, по 
радио. Товарищу Кириченко, а

также ветеринарному врачу тов. 
Поклонову, активно пропаган
дирующему сельскохозяйствен
ные знания, также вручены 
благодарственные грамоты.

Среди награжденных учителя, 
бпециалисты сельского хозяйст
ва и другие представители ин
теллигенции.

Лектор областного отделения 
Общества по распространению 
политических и научных знаний 
тов. Боженко выступил на ве
чере с лекцией «Русские ху
дожники в борьбе против рели
гии».

Затем был дан концерт.
п. стоякин.

Новая профессия старшего 
лейтенанта Щетинкина

•“ От всей души я и мои това
рищи по цеху одобряем решения 
четвертой сессии Верховного 
Совета СССР о новом значи
тельном сокращении Вооружен
ных Сил Советского государст
ва, — взволнованно говорит 
Андрей Алексеевич Щетинкин, 
наладчик второго шлифовально
го цеха Томского подшипниково
го завода. — Гордостью за на
шу великую Родину наполни
лись наши Сердца, когда мы слу
шали доклад Никиты Сергееви
ча Хрущева. Вместе с депутата
ми Верховного Совета мы горя
чо аплодировали предложению 
Советского правительства сокра
тить численность вооруженных 
сил страны на миллион двести 
тысяч человек. Это предложение 
еще раз свидетельствует о том, 
что наше государство не на сло
вах, а на деле борется за мир.

Сотни тысяч демобилизован
ных воинов вольются в мирную 
армию строителей коммунизма. 
И каждому из них найдется по 
сердцу дело, каждый из них ов
ладеет мирной профессией. Слу

шал- я выступление Никиты 
Сергеевича — и передо мной 
прошла вся моя жизнь...

Жизнь Андрея Алексеевича 
Щетинкина — это жизнь кадро
вого военного, офицера, сменив
шего оружие на мирный инстру
мент рабочего.

Одиннадцать лет служил в ря
дах Советской Армии старший 
лейтенант Щетинкин.

Осенью 1956 года Андрей 
Щетинкин после демобилизации 
возвратился в родной город. 
Раздумья были недолгими. Кад
ровый офицер твердо решил 
стать рабочим, овладеть новой 
профессией...

— Разрешите?
Перед бывшим в ту пору сек

ретарем партийной организации 
подшипникового завода Дмитри
ем Васильевичем Передовым 
стоял средних лет человек. 
Прямой открытый взгляд. Спо
койные, неторопливые движе
ния.

— Старший лейтенант запаса 
Щетинкин. Коммунист. Хочу по
лучить на заводе рабочую спе-

ПРОИЗВЕДУ ЗА  ГОД 3 ТЫСЯЧИ 
ЦЕНТНЕРОВ СВИНИНЫ

☆  ☆

Хотим изучить опыт свиновода 
Леонида Ускова

Замечательная речь Никиты' ты алтайского свиновода Леони- 
Сергеевича Хрущева на декабрь- да Ускова.
ском Пленуме ЦК КПСС, ре
шения Пленума подсказали нам 
новые пути повышения произво
дительности труда, укрепили 
уверенность в своих возможно
стях. Мы хотим и должны рабо
тать так, как трудятся знатные 
передовики животноводства на
шей страны. А  чтобы работать, 
как они, нам надо хорошо изу
чить их опыт работы.

Из газет мы узнали, что у на
ших соседей-алтайцев работает 
опытный свиновод Леонид Ус- 
ков. Б- прошлом году он один 
откормил 1.805 свиней и сдал 
государству 2.100 центнеров 
свинины, снизив себестоимость 
производства центнера свинины 
против общесовхозной на 277 
рублей. Во втором году семилет
ки он решил один вырастить 
2.700 свиней. Земляки называ
ют Ускова «алтайским Чижом». 
И это справедливо.

Нам бы очень хотелось позна
комиться с его опытом работы. 
Мы обращаемся в редакцию га
зеты «Красное Знамя» с прось
бой — опубликовать опыт рабо-

Мы с большим интересом изу
чили опыт омских свинарей по 
бесстаночному содержанию сви
ней, безмолочному выращива
нию поросят. Даже первые шаги 
внедрения этого опыта дают по
ложительные результаты. В кол
хозе «Серп и молот», например, 
теперь за каждой свинаркой за
креплено по 140 свиней, а не 
60, как было раньше. Количест
во обслуживающего персонала 
на свиноферме с введением бес
клеточного содержания сократи
лось на 2 человека. Большую 
экономию молока дало безмо
лочное выращивание молодня
ка.

Мы уверены, что знакомство 
с опытом работы Л. Ускова и 
других передовых свинарей 
страны, внедрение этого опыта 
поможет нам добиться большей 
производительности труда при 
меньших затратах.

Е. ДРИЗУЛИС, 
свинарка колхоза «Серп и 
молот», Т. САВЕЛЬЕВА, 
свинарка колхоза имени 
Карла Маркса Томского 
района.

ОТ РЕДАКЦИИ. Уважаемые тт. Дризулис и Савельева! Че
рез газету «Алтайская правда» мы пмедали вашу просьбу ал
тайскому свиноводу Леониду У скову. Он охотно откликнулся на 
нее.

Публикуем ответ Леонида Ускова.

Все рабочие нашего совхоза с 
большим воодушевлением изучают 
материалы декабрьского Пленума 
ПК КПСС. В бригадах, на фермах 
идет активное обсуждение этих ис
торических документов. Мне, просто
му рабочему, свинарю, очень понят
ны эти документы. В них четко и 
ясно определены задачи дальнейше

го развития сельского хозяйства, 
вскрыты огромные неиспользован
ные резервы увеличения производ
ства сельскохозяйственных продук
тов.

В 1959 году наш Беловский сов
хоз произвел по 60 центнеров мяса 
в живом весе на 100 гектаров зем
ли, государству продано 8 тысяч

центнеров мяса. Сейчас в нашем 
хозяйстве насчитывается 14 тысяч 
свиней. Отобраны для разовых опо
росов 2 тысячи молодых свинок. 
Создана база для того, чтобы в этом 
году удвоить производство мяса и 
получить его по 100 центнеров на 
100 гектаров сельхозугодий. В 1961 
году совхоз вырастит 22 тысячи го
лов молодняка, а в 1962 году полу
чим 24 тысячи центнеров мяса, или 
в три раза больше, чем в 1959 году. 
Таким образом, намеченного на ко
нец семилетки рубежа достигнем за 
четыре года. Соревнуясь за досроч
ное выполнение семилетнего плана, 
многие наши рабочие добились боль
ших успехов.

Бригада Александры Фоминичны 
Фоминой в прошлом году вырастила 
2.600 поросят, ее обязательство- —  
получить в этом году 6 тысяч голов 
молодняка. Бригада Василия Федо
ровича Пустового вырастила 2 ты 
сячи поросят, в 1960 году решила 
получить 6.300 голов. В большой 
работе всего коллектива совхоза 
есть доля и моего труда. За три года 
работы свинарем я получил 3.500 
центнеров привеса и сдал государст
ву 5 тысяч центнеров свинины. В 
прошлом году я откормил 1.805 
свиней, получил 1:073 центнера 
привеса и сдал государству 2.100 
центнеров мяса. Себестоимость од
ного центнера свинины составляет 
550 рублей, это на 277 рублей ни
же. чем в среднем по совхозу.

Почему в совхозе дорогое мясо? 
Здесь очень дороги корма и низка 

производительность труда. На фер
ме, где работаю, все делается вруч
ную, нет никакой механизации.

Я один обслуживаю 800 голов 
свиней, приходится очень трудно, но 
па помощь приходит передовой 
опыт. 1Гы давно отказались от кле
точного содержания свиней, внедри
ли туровые опоросы. Благодаря бес
станочному содержанию зимой я об- 

I елтживаго 80() свиней, а летом —  
’ 1 .500. Свиней кормим из самокор-

мушек, животные имеют свободный 
выход из помещения, что облегчает 
труд и поднимает его производитель
ность. По производству мяса я обо
гнал известного теперь во всей стра
не ЛЬВОВСКОГО свинаря Я. Чижа, а 
по себестоимости отстал от него.

Прочитав в газете «Правда» о 
том, что знатные свинари страны 
Ярослав Чиж, Татьяна Перешив
ке и А. Бартулис заключили между 
собой договор на соревнование, я 
включился в это.боевое соревнова
ние и предлозюил Ярославу Чижу и 
сибирской свинарке Татьяне Пере
шивке померит!.ся силами. Я под
считал свои возможности и решил в 
1960 году откормить 2.700 свиней, 
произвести 3 тысячи центнеров мя
са, а в 1961 году —  4 тысячи 
центнеров; снизить себестоимость 
одного центнера свинины на 100 
рублей.

Обращаюсь к  работникам свино
водческих ферм Томской области: 
призываю вас, товарищи, вклю
читься в это соревнование и во вто
ром году семилетки обеспечить рез
кое увеличение производства свино
го мяса.

Многие наши сибирские животно
воды идут в первых рядах борцов 
за досрочное выполнение семилет
него плана. Имя омской свинарки 
Татьяны Перешивко известно теперь 
по всей стране. Она добилась заме
чательных результатов в работе.

Резервы увеличения произ
водства свинины в каждом колхозе 
и совхозе поистине Н(‘исчерпаемы. 
Если мы, сибиряки, будем работать, 
как Татьяна Перешивко, то сумеем 
семилстнее задание по производству 
мяса выполнить досрочно, А таких 
успехов, каких добилась Перешивко, 
могут добиться каждый свинарь и 
свинарка, если только по-ттастояще- 
му возьмутся за дело.

Леонид УСКОВ, 
свинарь Беловского совхоза 

Троицкого района 
Алтайского края.

циальность.
Чередов посоветовался с на

чальником производства Алек
сеем Григорьевичем Шером.

— Пусть выбирает любой 
цех, — последовал ответ.

Так Андрей Щетинкин стал 
учеником наладчика во втором 
шлифовальном цехе завода.

Тепло встретил его коллек
тив.

— Пройдет немного времени, 
и овладеешь новой профессией,
— убежденно говорил опытный’ 
мастер Вениамин Егорович Лео
нов. — Поможем тебе всем це
хом.

Много внимания уделяли ему 
мастер смены Владимир Юрье
вич Ласский, наладчики Михаил 
Симогаев, Леонид Волохов, Ва
лентин Холопов. Андрей Ще- 
тннкин внимательно присматри
вался к тому, 'как его товарищи 
«лечат» станки, прислушивался 
к каждому совету и замечанию. 
Новая профессия пришлась ему 
по душе. Он искренне благода
рил своих верных товарищей, 
весь коллектив отделения.

И когда через три месяца 
Андрей Щетинкин сдал на раз
ряд, его радость была радостью 
всего коллектива. Но наладчик 
продолжал совершенствовать 
свое мастерство. Прошли дол
гие месяцы напряженного труда, 
и вот Щетинкин стал наладчи
ком пятого разряда, то есть по 
мастерству догнал своих това
рищей по бригаде.

Коллектив цеха оказал Анд
рею Алексеевичу доверие, из
брав его председателем цехово
го комитета профсоюза.

С большим подъемом трудят
ся Андрей Щетинкин и его то
варищи по бригаде. Они ежеме
сячно выполняют производст
венное задание на 200— 230 
процентов. Тов. Щетинкин все 
свои силы отдает любимому де
лу. Ведь от труда наладчика 
зависит бесперебойная работа 
шлифовальных станков, качест
во выпускаемой продукции.

— Недавно наш цех перешел 
на сокращенный рабочий день,
— рассказывает Андрей Алек
сеевич. — Свободное время мы. 
наладчики, используем для то
го, чтобы повысить свои знания 
и мастерство. Моя мечта — 
получить среднее техническое 
образование. И я уверен, что 
мечта моя осуществится. Сейчас 
я занимаюсь в вечерней средней 
школе, восстанавливаю забытые 
знания. А на следующий год 
поступлю в машиностроитель
ный техникум.

Е. ВОСТРУХОВ.

Точно 
по графику

Дружно идет в эти дни работа у 
ремонтников Чаинской РТС. Вооду
шевленные решениями декабрьского 
Пленума ЦЕ КПСС, они прилагают 
все усилия, чтобы колхозы обслу
живаемой зоны в полной готовности 
встретили вторую весну семилетки. 
Высокой выработ.хи добились куз
нец тов. Калабин. рабочие тт. Пуч
ков, Беляев. Бузин. 150— 200 про
центов нормы —  таков ежедневный, 
показатель их труда.

Ремонт колхозных тракторов ве
дется строго по графику.

А. ЗАЙЦЕВ, 
главный инженер 

.Чаинской РТС.

П исьма  
в р е д а н ц и ю
Лучшие колхозные 
почтальоны района

Рабочий комитет Тегульдет- 
ской конторы связи подвел 
итоги социалистического сорев
нования колхозных почтальо
нов за 1959 год. Лучшими 
признаны 14 человек. Матвей 
Николаевич Юрченко из кол
хоза «Победа труда» пришел 
на работу почтальона в 1941 
году. С тех пор Матвей Нико
лаевич не оставляет полюбив
шуюся ему работу. За это вре
мя у него ни разу не было слу
чаев утраты ценностей, не было 
жалоб на его работу.

По 16 лет работают поч
тальонами Чапин Иван Нико
лаевич из колхоза «Заветы 
Ильича» и Брант Вильма Ав
густовна из промартели имени 
XVIII п’артсъезда.

Заслуженным уважением 
пользуются у колхозников поч
тальоны Липшщкий Семен Сте
панович, обслуживающий по
селок Заречная Горка Красно
горского сельского Совета, 
Алексеенко Маланья Карповна, 
обслуживающая поселок Озер
ное Белоярского сельского Со
вета, Викулова Анастасия Ти
мофеевна из поселка Покров
ский Яр, Рыбакова Лидия Ва
сильевна из Тайгинского лесо
заготовительного пункта Бере- 
гаевского леспромхоза и другие. 
Все они хорошо выполняют свои 
обязанности и, доставляя почту, 
занимаются еще и распростра
нением периодической печати 
среди колхозников, рабочих и 
служащих. Например, у поч
тальонов И. Н. Чапина. Д. И. 
Шумилова, Л. В. Рыбаковой 
каждая семья в обслуживае
мых ими поселках — Тарлага- 
ны, Ново-Шумилово, Куянов- 
ская Гарь, Тайга — получает 
газету или журнал.

М. МУРЗИН.

Ни помощи,
НИ заботы

Руководители шпалозавода Красно-i 
ярского сплавучастка Ергайского 
леспромхоза плохо заботятся об улуч
шении условий труда рабочих. Цехи 
шпалозавода не подготовили к  зиме. 
Помещения своевременно не отре
монтировали, и через щели в стенах 
проникает холод.

Не подготовлено к  зиме машинное 
отделение. В потолке большие щели, 
через них попадает снег.

В нашем леспромхозе есть инже
нер по технике безопасности тов. Се
реда, но мы его ни разу не видели 
на шпалозаводе. Мы обраща.чись за 
помощью к  секретарю партийной ор
ганизации шпалозавода тов. Тарасо
ву и председателю цехкома тов. Анд
рееву, но они никаких мер не при
нимают.

ПЕРШИН, ИПОЛИТОВ, ДЕМЕНТЬ
ЕВ, КРИВИКОВ, ДЕМИН й дру
гие, кочегары шпалозавода Крас
ноярского сплавучастка Ергай
ского леспромхоза.

Учебный корпус 
строится 
медленно

Моряковекая школа ФЗО 3 Том
ского района реоргацизуется в про
фессионально-техническое училище. 
Приниматься в него будут учащиеся 
с восьмилетним образованием. Учи
лище будет готовить квалифициро
ванных рабочих по профессиям: ко- 
тельщиков-корпусников (они же га
зорезчики и судосборщики), кочега
ров, котельщиков, мотористов-днзе- 
листов, плотников гражданского 
строительства. Предусматривается 
преподавание материаловедения, тех
нического черчения, основ электро
техники, технологии металлов, техни
ческой механики, математики и дру
гих предметов.

Производственное обучение будет 
проводиться в учебных мастерских и 
на судах.

Е реорганизации школы в учили
ще необходимо готовиться сейчас, 
Что у  нас есть? К  началу учебного 
года Моряковекая школа фабрично- 
заводского обучения получила новой 
двухэтажное общежитие на 100 че
ловек и помещение для мастерских, 
Летом прошлого года был отремонти
рован и дооборудован клуб на 120 
мест. Силами учащихся выстроен цех 
для электросварки, проводится элек
тросварочная практика.

Будущие плотники приступили К 
строительству кузнечных мастер
ских.

Мастера школы изготовили своими 
силами и сейчас заканчивают монтаж 
электропривода для заточки столяр
ного инструмента.

Но у нас есть и трудности. Так, 
для будущего училища необходимо 
построить новый учебный корпус, 
центральную отопительную котель
ную, общежитие. Помогать нам дол
жна Моряковекая ремонтно-эксплуа
тационная база. Однако, несмотря на 
заверения начальника этой базы 
В. Д. Головина, строительство корпу
са идет очень медленно. База плохо 
снабжает строителей круглым лесом.

П. ПЕТРОВ,
старший мастер 

Моряковсиой школы ФЗО.
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Взаимно обогащаться передовым опытом
Делегация передового Обского лесопункта Чаинокого леспромхоза в лесосеках 

и мастерских Золотушинского лесопункта Молчановского леспромхоза
ТТЛРПМ МЯЛФРЛЛТГПи TTy VTTITRtfTTn ПТЛ 1

Горячо одобрили лесозаготовители нашей области замечатель
ную инициативу каргасокских механизаторов — довести ком
плексную выработку на каждого члена валочно-трелевочного 
звена до 25— 30 кубометров древесины в смену. Десятки ма
лых комплеггсных звеньев приняли на себя высокие обязатель
ства, вызвали на социалистическое соревнование коллективы 
комплексных звеньев других мастерских участков, лесопунктов, 
леспромхозов.

Коллектив Обского лесопункта Чаинского леспромхоза 
вызвал на соревнование лесозаготовителей Золотушин
ского лесопункта Молчановского леспромхоза, которые трудятся 
примерно в равных с ними условиях. «Давайте соревноваться, 
дорогие товарищи! — писали они в своем коллективном письме 
к золотушинцам. — В ответ на обращение каргасокцев будем 
совершенствовать технологию лесозаготовок, внедрять передо
вые методы труда, строго соблюдать решим экономии... Давайте 
постоянно помогать друг другу в работе, чтобы во втором году 
семилетки на наших .лесопунктах не было отстающих».

Лесозаготовители Золотушипского лесопункта приняли вызов 
соседей.

И вот недавно делегация Обского лесопункта Чайнского лес
промхоза побывала на мастерских участках золотушинцев, озна
комилась с их опытом работы, организацией труда в лесосеках. 
Гости высказали ряд критических замечаний, посоветовали, как 
быстрее устранить недостатки, подробно рассказали о свое.м 
опыте организации труда на лесозаготовках и пригласили золо
тушинцев побывать на их лесопункте.

Сегодня мы публикуем рассказ о посещении делегацией Об
ского лесопункта Чаинского леспромхоза участков Золотушин
ского лесопункта Молчановского леспромхоза.

^  „Т ак  относиться к механизмам нельзя, 
товарищи золотушинцы“

После первого рейса шофер Виктор 
Шевченко из-за поломки вынужден 
был вернуться из лесосеки в ремонт
ные мастерские. Работы было не 
больше, чем на три часа, но вот сме
на уже подходила к  концу, а ре
монт еще не был окончен.

—  Вот' так —  каждый раз. Из-за 
пустяка то туда бслсишь, то сюда. 
Словно никому и дела нет, что маши
на простаивает, —  в сердцах прого
ворил он.

—  А почему о,дин ремонтируешь? 
Ремонтники у  вас в мастерской есть?
—̂  спросил подошедший к  машине 
незнакомый Шевченко человек.

—  Ремонтники-то есть, да мелкие 
поломки исправлять, говорят, не их 
дело. Так уж  у нас заведено. А вы от
куда будете?

—  Я тоже шофер. Только наши 
машины посильнее. У нас на Обском 
лесопункте на «МАЗах» лес возят.

—  Так вы с того лесопункта, что 
нас на соревнование _  вызвал?. .—

—  Некоторые в гараж. Но больше 
остается здесь, на дворе. Гаража для 
всех не хватает. Там ремонтируются 
автомашины и тракторы, так как ма
стерские у нас до сих пор не готовы. 
Вот уже четыре года, как их 
МДО-134 строит, а стройке не видно 
конца, —  ответил механик. —  А у 
вас как?

—  После смены водитель ставит 
машину в утепленный гараж. Даже 
воду не сливаем. Заправляем машины 
подогретым топ.чивом и маслом. Напш 
шоферы не тратят много времени, 
чтобы завести машину. Каждый вы
езжает в лесосеку согласно графику, 
—  рассказал тов. Горобцевич.

—  А разве не так, кто первым 
пришел в гараж, тот первым и в лес 
выезжает?—  удивились золотушин- 
цы.

—  Нет, не так. Раньше и у нас 
такое случалось: некоторые шоферы 
спозаранку в лесосеку выезжали и
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Договор на соревнование заключен в лесосеке. Комплексное звено 
Георгия Иваницкого с Золотушинского лесопункта и зпено Петра 
Манойлова с Обского лесопункта обязались давать не менее 25 ку
бометров леса на каждого рабочего в смену.

— Значит, договорились, Петр Парфенович, —улыбаясь, говорит 
Георгий Иваницкий (на снимке справа).

— Вызов принят! — подтверждает Петр Манойлов.

оживился Шевченко. —  Давайте по
знакомимся!

—  Бригадир-механик Горобцевич. 
Несколько лет на лесовозах работал. 
А вот такая организация ремонта, 
как у вас, мне тоже не нравится.
■ К  беседующим подошли остальные 
члены делегации Обского лесопункта 
Чаинского леспром.хоза —  мастер 
лесозаготовок Семен Заверткин и 
тракторист, звеньевой малого ком
плексного звена Петр Манойлов. Их 
сопровол{дали-старший механик Золо
тушинского лесопункта тов. Шумов и 
инженер-механик Молчановского лес
промхоза тов. Свердлик.

—  У нас ремонт машин организо
ван не так, —  продолжал тов. 
Горобцевич. —  За техническое со
стояние лесовозных машин ог- 
ввчлет и профилактическая брига
да. В ней три человека. 
Бригадир гаража делает заказ в 
кузнице и других цехах мастерской 
на изготовление наиболее ходовых 
запасных частей. Если лесовозная 
машина выходит из строя, бригада 
немедленно устраняет неисправность. 
Когда машина становится на техни
ческий уход (а график его у нас 
строго соблюдается), то работу ведет 
бригада с обоими шоферами-сыепщи- 
ками. В результате более четырех 
часов машина на техническом уходе 
не задерживается. Мы стремимся к  
тому, чтобы машина больше была за
нята на вывозке леса. От этого зави
сит и наш заработок.

—  Такая организация ремонта 
более целесообразна. Обещаем, чго 
скоро мы введем ее, —  говорит стар
ший механик Золотушинского лесо
пункта тов. Шумов.

—  А куда вы лесовозные машины 
после смены ставите? поинтересо
вался тов. Горобцевич,

ждали начала смены. Зря горючее 
жгли.

—  Вот так и у нас получается. 
Каждому хочется больше рейсов сде
лать, ну й стремится пораньше вы
ехать. А если бы каждый шофер точ
но знал свое время, то без суматохи 
и ненужных простоев все обошлось 
бы, —  согласился инженер-механик 
тов. Сверд.тик.

—  У нас этого сделать нельзя, —  
возразил старший механик лесо
пункта.

—  Почему же? ■
—  Краны будут простаивать. Ска

жем, такому-то трактористу нужно 
выехать по графику в восемь утра, а 
он вовремя на работу не явился, и у 
крана машины не будет, —  пояснил 
старший механик.

— Значит, у  вас, товарищи, не все 
с дисциплиной благополучно. При 
такой организации труда недисцип
линированных вы просто не замечае
те. А одни передовики плана не обес
печат. Нужна слаженная, четкая ра
бота всего коллектива, —  заметил 
мастер тов. Заверткин. —  Видимо, в 
этом одна из причин того, что ваш 
лесопункт в минувшем году не спра
вился с планом.

—  А каковы ваши результаты? —  
моинтерссова.лнсь золотушимцы.

—  Годовой план выполнили еще в 
середине ноября. Сверх задания дали 
государству почти 9 тысяч кубо
метров древесины. А так как  мы со
ревнуемся с вами, вот и приехали 
опытом поделиться. Посмотрим, что 
у вас полезного можно перенять для 
себя. Раз решили сорпвповагься по 
примеру каргасокцев, то будем по
могать друг другу.

Гости тщательно осмотрели гараж, 
порекомендовали, как лучше обору
довать его. Чаинцы побывали и в

новой мастерской. Их удивило, что 
установленное там оборудование 
бездействует и постепенно приходит 
в негодность.

—  Мастерские еще не сданы нам, 
—  смущенно ответили золотушинцы.

—  О таком оборудовании надо 
лучше заботиться!

В тот вечер делегация познакоми
лась с поселком лесозаготовителей, 
побывала в магазинах, столовой, в 
клубе.. А наутро гости выехали в ле
сосеку.2  Нужен 

•утепленнь)̂  гараж 
в лесосеке

к  конторе лесопункта подошли 
две крытые брезентом машины.

—  Добро пожаловать, товарищи 
чаинцы. Присаживайтесь, —  при
гласил помощник тракториста Вик
тор Церковный, уступив место на 
скамейке, а сам пристроился на полу 
кузова машины.

Гости и хозяева быстро перезна
комились. Завязался оживленный 
разговор.

—  А у вас не мерзнут рабочие, 
когда едут в лес?

—  Нет. Машина у нас хорошо обо
рудована. В ней светло, тепло и мест 
для сидения хватает всем, —  отве
тили чаинцы.

Член делегации, тракторист Петр 
Манойлов оказался рядом с трактори
стом Нико.лаем Соторовым. Они быст
ро нашли общий язык. Оба работают 
на тракторе «ТДТ-60».

— Ну, как, нравится эта машина? 
—  спросил Манойлов.

—  Машина-то хорошая, только у 
пас не берегут ее, —  ответил Сото- 
ров.

—  Почему же?
—  Зимнего гаража в лесосеке 

нет. Приедешь утром и начинаешь 
машину разогревать. Часа два— три 
на это уходит. Пробовали после рабо
ты на подогреве машины держать. Но 
.это невыгодно: много горючего тра
тится. Теперь по-иному дело органи
зовали. Специальных рабочих на по
догрев ставим. Приезжают они часа 
за два до начала смены и подогре
вают тракторы. Но все делается с 
помощью факела. Так машины скоро 
выходят из строя.

—  Если двигатель теперь сразу 
запускаем, то ходовая часть по- 
прелшему промерзает, —  вступил в 
разговор тракторист тов. Помыткин.

—  А у нас тракторы ночуют в теп
лом гараже, —  сообщил Петр Ма
нойлов. —  После смены подгоняем 
машины к  гаражу, который располо
жен здесь же, в лесосеке. Если что 
нужно подремонтировать, говорим об 
этом бригадиру-механику, и сами 
уезжаем домой. Улсе без нас тракторы 
заводят в гараж, заправ.ляют их, а 
если требуется —  ремонтируют.

Утром, за несколько минут до 
прихода пассажирского автобуса, 
все тракторы вновь выводят из га- 
ралга. Не теряя ни минуты, ком
плексное звено выезжает на деляну.
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— Следуя примеру каргасокцев, мы вызываем 

на соревнование комплексное звено А. Масенцова 
с Обского лесопункта Чаинского леспромхоза, — 
говорят члены валочно-трелевочного звена С. По-

мыткина. Этот коллектив. сменные задания значи
тельно перевыполняет.

На снимке (слева направо): бензопильщик Г. Ти
мофеев, чокеровщнк К. Антохин и тракторист 
С. Помыткин.

Вот это хорошо!— проговорил 
помощник тракториста Виктор Цер
ковный. —  А у нас, на лесопункте, о 
гараже только разговоры идут. Уже 
середина зимы, а гаража до сих пор 
нет. А в итоге снижается выработка 
на тракторо-смену.

Вот и лесосека. В предутренней 
темноте полыхает яркое пламя кост
ра. Оно освещает стоящие на пло
щадке тракторы «ТДТ-60», погрузоч
ные краны «К-7». Пассажирские 
машины быстро опустели. Вскоре 
раздался гул моторов. Тракторы один 
за другим поползли в лесосеки. На 
площадке верхнего склада остался 
лишь один.

—  Этот у нас на техническом ухо-

И

в  декабре Золотушинский 
лесопункт перешел на крупно
пакетную погрузку хлыстов. 
По новой технологии лесовоз
ная автомашина грузится за 
5 — 7 минут — в четыре раза 
быстрее, чем прежде.

— Крупнопакетная погруз
ка намного экономит время, —• 
говорит лучший шофер Золоту
шинского лесопункта Иван 
Федорович Рыбалко (на снимке 
вверху). Сменные задания он 
еахедневпо выполняет па 130 — 
140 процентов.

На снимке справа — крупно
пакетный погруя;атель конст
рукции каргасокского механи
ка Шевкунова, сооруженный на 
Золохушинском лесопункте.

-» »-

де стоит, —  ответил бригадир-меха
ник тов. Гладков, когда у него поин
тересовались, что случилось с трак
тором.

—  Который день? —  осведомился 
тракторист Манойлов.

—  Вчера поставили. Сегодня к  ве
черу закончим, —  пояснил Гладков.

—  На таком морозе темпов не
спрашивай!I _ словно оправдываясь, 

Василин Носе-говорит тракторист
ВИЧ.

Гости посоветовали устроить зем
ляные гараж'и для тракторов: мест
ность у золотушинцев позволяет 
сделать это.

—  Обязательно сделаем, как толь
ко бульдозер отремонтируем, —  
пообещал технорук лесопункта тов. 
Худяков.

—  Пока собираетесь, глядишь, и 
зима пройдет, —  шутя замечает ма
стер тов. Заверткин.

Чаинцы познакомились с работой 
валочно-трелевочиых звеньев, вклю
чившихся в соревнование за повыше
ние комплексной выработки на каж
дого рабочего в смену.

От взора опытного мастера лесоза
готовок Семена Алексеевича Заверт- 
кина не ускользнуло нарушение пра
вил техники безопасности. Во всех 
звеньях хлысты валили на стену 
стоящего леса. Этого делать нельзя.

и
„Будем
соревноваться , 

— говорит 
Георгий Иваницкий

...На деляну, где трудится зве
но Георгия Иваницкого, гости подо
шли в тот момент, когда звеньевой 
вместе с чокеровщиком Виктором 
Церковным и бензопильщиком Ива
ном Сазоновым чокеровали очеред
ной воз.

—  Чувствуется, что звено друж
ное и трактор зря не простаивает,—  
одобрительно говорит Петр Маной
лов.

—  Какова выработка на каждого 
члена' звена в смену? —  интере
суется мастер С. А. Заверткин.

—  Меньше двадцати кубометров 
не бывает.

— А сколько дают лучшие звенья 
Обского лесопункта? —  

а спросил мастер тов. Му- 
ковин.

- l i i l i i i l  —  например, зве
но товарища Манойлова 
ежедневно заготов.дяет 
20— 25 кубометров леса 
на калсдого рабочего, —  
ответил Заверткин.

Георгий Иваницкий 
включил грузовую лебед
ку  трактора, и пачка 
хлыстов поползла вверх 
по щиту. Потом, словно 
пробуя, тяжела ли ноша, 
трактор поднял ее на се
бя и медленно двинулся 
по волоку. Вместе с Геор
гием Иваницким в каби
ну «ТДТ-60» взобрался

Петр Манойлов. Вместе они сде- 
ла.лн несколько рейсов. Петр 
приглядывался к- сноровке но
вого товарища. В его дви
жениях ему нравилось все: и как 
он ловко формирует воз, и как уве- 
рр"'Ф  водит машину по пологу.

После одного из рейсов Иваниц
кий обпатился к  членам своего зве
на: «Давайте, друзья, соревновать
ся с комплексным звеном товарища 
Манойлова. Будем работать так, что

бы в смену трелевать не менее 25 
кубометров на члена звена, как кар- 
гасокские механизаторы предлага
ют».

Так звено Георгия Иваницкого 
решило вызвать на соревнование 
коллектив Петра Манойлова.

—  Значит, по рукам, Петр Пар
фенович, —  улыбаясь, проговорил 
Иваницкий.

Трактористы пожали друг другу 
руки.

Д „Крупнопакетная погрузка—  
это хорошо!**

Недалеко от площадки, где гру
зят лес на автомашины кранами 
«К-7», возвышается установка для 
крупнопакетной погрузки древеси
ны. Около нее с самого утра вози
лись инженер производственного от
дела леспромхоза тов. Морозов и ра
бочий лесопункта. А. Тельпук.

Это —  крупнопакетный погружа- 
трль конструкции Ш1женера-мрхани- 
ка Каргасокского леспромхоза тов. 
Шевкунова. Тов. Морозов побывал у 
каргасокцев, перенял их опыт круп
нопакетной погрузки. И вот теперь 
наступали последние минуты перед 
испытанием установки на Золоту- 
шинском лесопункте.

— Мпжно начинать испытания!—  
раздалась команда.

Тросами прочно закрепили пакет. 
Иваницкий, развернув трактор, от
вел машину метров на п я т ь ,1рслт от 
установки, неторопливо вк.дючил ле
бедку. Пакет хлыстов дрогнул и 
плавно стал подниматься вверх. Вот

он достиг высоты двух метров. Мож
но подавать машину под погру.зку. 
Шофер Иван Рыбалко ловко поста
вил машину под пакет. Можно опу
скать хлысты. Снова заработала ле
бедка. Все присутствующие следили, 
ровно ли ложатся хлысты на коники 
машины и прицепа.

Прошло не более пяти минут. Ма
шина загружена.

—  Простой под погрузкой сокра
щается в несколько раз, одоб
рительно говорит шофер Рыбалко и, 

дав сигнал, спокойно повел свой ле
совоз на нижний склад. Он уверен, 
что благодаря сэкономленному на 
погрузке времени сможет сделать 
сегодня не один лишний рейс.

—  Ваша установка значительно 
лучше нашей. —  говорит мастер За
верткин. —  Приедем домой —  обя- 
.зательно соорудим и у  себя такую. 
Ведь наш лесопункт с февраля пол
ностью перейдет на крупнопакетную 
погрузку леса.

iC Резервы производства—  
• на службу семилетке

Оживленно было в этот вечер в 
конторе лесопункта. Здесь собрались 
члены валочно-трелевочньи звень
ев, крановщики, водители лесовоз
ных машин, инжонерно-гехнические 
работники лесопункта и оост. Со
стоялся большой разговор о том, как 
поднять производительность труда 
на лесозаготовках. Выступали хо
зяева и гости. Говорили о тех неис
пользованных возможностях, кото
рыми располагает Золе гушинский 
лесопункт. Каждый стремился дать 
совет, как лучше использовать тех
нику, организовать труд в лесосе
ках. Вскрыли основные недостатки; 
медленно ' проводится технический 
уход и ремонт машин, нет гар.я- 
лсей. Не хватает чекеров. Их изго
товляют сами трактористы, трагя на 
.что рабочее время. Вот и получает
ся, что вместо 6 тракторов по гра
фику в лесу ежедневно занято на 
трелевке 4 —  5. Низка выработка 
на тракторо-смену. В декабре она 
составила 51 кубометр при норме 
63 кубометра. Плохо используются 
лесовозные автомашины.

Гости обратили внимание началь
ника лесопункта тов. Левинсона и 
присутствовавшего на совещании 
главного инженера леспромхоза тов. 
Волкова на необходимость улучшить 
перевозку людей на работу, на бес-

порядки в’ передвижной столовой 
верхнего склада.

Механизаторы говорили, что уз
ким местом на лесопункте долгое 
время была погрузка леса. Не все 
погрузочные краны работали в две 
смены. Руководители лесопункта за
тянули внедрение крупнопакетной 
погрузки древесины. Лесозаготови
тели решили смелее внедрять про
грессивную технологию в лесосе
ках, применить те методы труда, о 
которых рассказали гости.

Коллектив Золотушинского .лесо
пункта дал слово ликвидировать не
достатки и успешно выполнить план 
первого квартала —  вывезти 38,5 
тысячи кубометров леса, 
л Затем слово попросил тракторист 
Савелий Помыткин.

—  Я вызываю на соревнование 
по примеру каргасокцев тракторис
та Обского лесопункта Александра 
Масенцова. Мое обязательство —  
выполнять сменную норму не менее 
чем на 130 процентов.

—  А я вызываю на соревнование 
лучшего шофера Обского лесопункта 
Семена Панченко, —  поднялся шо
фер Алексей Шевченко. —  Обещаю 
нопиу выполнять не ни.же чем на 
140 процентов.

Выступает лучший тракторист ле
сопункта Андрей Фитлер.

—  Мое звено обя,зуется ежеднев
но заготавливать и трелевать не 
менее 90 кубометров в смену, или 
по 30 кубометров на каждого рабо
чего, —  говорит он. —  Вызываем 
на соревнование комплексное звено 
Павла Трусова с Обского лесопунк
та.

Тракторист Николай Соторов про
сил передать вызов на соревнова
ние трактористу Александру Круи- 
му.

Собрание коллектива Золотупган- 
ского лесопункта убедительно пока
зало, что лесозаготовители верят в 
свои силы, в силу соревнования, что 
пни полны решимости с первых ме
сяцев второго года семилетки рабо
тать по-новому, ликвидировать от
ставание лесопункта.

П. ПОПОВ.
(Наш соб. иорр.).

Фото автора.

вести 
пропавший 

пернулсл домой
СТАЛИНО. 18 января. 

(ТАСС). Еще один отзвук вой
ны услышали в Донбассе. 
Речь идет о необычайной судь
бе солдата, занесенного в спи
ски воинов, пропавших без ве
сти в годы Великой Отечест
венной войны. О ней сообщают 
областные газеты.

... Это было под Курском, 
Группа бойцов попала в окру
жение. По рядам прошел клич: 
живыми не сдаваться, проби
ваться к своим. Прикрывать 
отход было приказано Рогово
му и Мартынюку. Пулемет
ным огнем они сдерживали 
натиск противника. Вдруг ря
дом раздался взрыв. Пулемет
чиков засыпало. Разрывая 
землю. Роговой натолкнулся на 
тело своего друга. Он лежал 
в луже крови. Рванув лохмотья 
изрешеченной шинели, пуле
метчик снял гимнастерку с то
варища, порвал на ленты ниж
нюю рубаху и забинтовал его 
рады. Напрягая последние си
лы, Роговой потащил в укры
тие тяжелораненого. Но раз
дался новый взрыв.

Позже санитары так и наш
ли их вместе. Один был мертв, 
а в другом едва теплилась 
жизнь. И когда их укладывали 
на носилки, кто-то снял с по
гибшего шинель и прикрыл ею 
живого. Так Тараса Мартыню- 
ка, накрытого чужой шинелью, 
и доставили в полевой госпи
таль. В сознание он не прихо
дил.

В госпитале возник вопрос; 
кто он раненый? Ведь на нем 
не было гимнастерки,.где обыч
но хранятся документы. В ши
нели было обнаружено письмо 
на имя Рогового. Так в истории 
болезни появилась фамилия 
Рогового. Врачи вернули сол
дату жизнь, но не смогли вер
нуть речи и памяти.

В один из дней, уже после 
освобождешЩ Донбасса от вра
га, в поселок шахты «Капи
тальная» в Макеевке пришло 
извещение: «Солдат Тарас
Александрович Мартынюк про
пал без вести». А тем време
нем долгие годы шла борьба 
за жизнь воина. Он побывал в 
лучших госпиталях и больницах 
Ашхабада, Алма-Аты, Киева, 
но в истории болезни неизмен
но повторялись одни и те же 
роковые слова: «Полное выпа
дение памяти, потеря слуха и 
речи». И только в конце ми- 
нувше1'0 года в одной из боль
ниц города Сталине врачи до
бились того, к чему стремились 
все 17 лет; к солдату верну
лись, наконец, память и речь. 
Он сумел назвать свою настоя
щую фамилию: Мартынюк...

В доме Галины Антоновны 
Мартынюк собрались гости: 
был семейный праздник. При
шел сын Иван с женой и деть
ми, многие товарищи-шахтеры. 
В этот час и прибыло письмо, 
взволновавшее весь горняцкий 
поселок: пропавший без вести 
забойщик Тарас Мартынюк 
жив!

Теперь вся семья по-преж
нему вместе. Отец впервые 
увидел сына Михаила, который 
родился через два месяца пос
ле его ухода на фронт. С Даль
него Востока прилетел сын 
Василий — 20-летний сержант 
Тихоокеанского флота. И он 
первый раз в своей жизни 
произнес слова: «Здравствуй, 
папа».

Биомицин
в кормовом рационе

БОРИСОВ (Минская область), 18 
января. (ТАСС). Институт животно
водства Академии сельскохозяйст
венных наук Белорусской ССР про
вел на свиноферме колхоза «Рас
свет» Борисовского района опыты 
по применению биомицина в рацио
не животных. Прибавка в весе сви
ней контрольной группы за три ме
сяца была на 30— 40 процентов, 
выше, чем у свиней, которые не по
лучали антибиотиков.

На приобретение кормового биоми
цина колхоз истратил пять тысяч 
рублей. А доход от дополнительно 
полученной свинины составил 11 ты
сяч рублей.

Антибиотики оказывают хорошее 
воздействие на поросят. Они лучше 
развиваются, становятся менее чув
ствительными к  легочным и кишеч
ным заболеваниям.

По^рекомендации института кор
мовой биомицин начали применять 
многие колхозы района.

2 9  м о р о с я т  
я л  сшжмолхлтхеу

Анна Бородина, свинарка колхоза 
«Советска^я Россия» Парабель- 
ского района, на первый год 
семилетки брала обя;пгтсльство —  
получить на каждую свиноматку по 
25 поросят. Свое обязательство 
А. Бородина перевыполнила, добив
шись получения 29 поросят в сред
нем на свиноматку.

С. ДОЛГИРЕВ,

/
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Участники общегерманских 
встреч приветствуют решение 

Верховного Совета СССР
БЕРЛИН, 18 января. (ТАСС). В 

ряде городов Германской Демокра
тической Республики состоялись 
общегерманские встречи, участники 
которых горячо приветствовали но
вый мирный шаг Советского Сою.за 
— одностороннее сокращение Со
ветских Вооруженных Сил на 
i  миллион 200 тысяч человек.

Шахтеры и профсоюзные активи- 
Ьты из Рурской области на встрече 
в Берлине вместе с шахтерами из 
ГДР приняли заявление, в котором 
указывается, что западногерман
ское правительство должно поддер
жать мирную инициативу Совет
ского Союза и прекратить атомное 
вооружение Федеративной Респуб
лики Германии. Западногерманские 
рабочие в ходе встречи подчерки
вали, что наиболее активной под
держкой советских предложений 
является борьба против атомного 
вооружения, проводимого правя
щими кругами Бонна.

Как передает агентство АДН, бо
лее 220 активистов и членов проф
союза работников пищевкусовой 
промышленности, а также проф
союза работников торговли, банков

и страховых обществ из Западной 
Германии вместе с представителя
ми профсоюза работников торговли 
и профсоюза работников пищевку
совой промышленности ГДР во вре
мя встречи в Магдебурге направи
ли в адрес Верховного Совета 
СССР пись.мо, в котором' выража
ют Советскому Союзу благодар
ность за его активные выступления 
в защиту мира и усилия, направ
ленные на обеспечение разрядки 
напряженности.

Под лозунгом «Объединение сво
бодных немецких профсоюзов и 
объединение профсоюзов Западной 
Германии единым фронтом за раз
оружение и мир» прошла встреча 
в Шверине, в которой приняли 
участие более 80 членов профсою
зов из Западной Германии и проф
союзные активисты ГДР. Участни
ки встречи приветствовали новые 
мероприятия Советского прави
тельства, направленные на разору
жение и обеспечение мира. Во вре
мя встречи подчеркивалось, что 
единство действий рабочего класса 
и его организаций является глав
ным условием обуздания боннских 
милитаристов и реваншистов.

☆

Из года в год развиваются тор
говые связи Советского Союза с 
Германской Демократической Рес
публикой. Заключенные соглаше
ния предусматривают взаимные по
ставки товаров на период 1960— 
1965 годов более чем на 50 мил
лиардов рублей.

На снимке: погрузка электрово
за; построенного в ГДР для Совет
ского Союза на заводе «Ганс Байм- 
лер» в Хеннигсдорфе.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Америнансний 
публицист 
о поездне 

в Советсиий Союз

Англо-советское 
сотрудничество в области 

атомной энергии
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

Сегодня из Лондона на родину 
вылетела гостившая здесь по при
глашению английского управле
ния по вопросам атомной энергии 
делегация советских специалистов 
в области строительства атомных 
реакторов.

Перед отлетом глава совет
ской делегации д-р физико-мате-. 
магических наук О. Д. Казачков- 
ский устроил пресс-конференцию, 
на которой поделился своими впе
чатлениями о пребывании в Анг
лии.

Встречи, которые имели совет
ские ученые в Англии, сказал 
Казачковский, были очень плодо
творными и бесспорно принесут 
пользу для обеих стран в деле
развития атомных реакторов на
быстрых нейтронах, которые в не
далеком будущем будут одним из 
важнейших источников энергии.

О. Д. Казачковский выразил 
глубокую благодарность англий
ским ученым и управлению по 
вопросам атомной энергии за ис
ключительно теплый прием, ока
занный советским специалистам в 
Англии.

Бюджет СШ А на 1960-1961 
финансовый год«к

Разоружение-единственный путь 
н укреплению мира

БАГДАД, 18 января. (ТАСС). 
«Разоружение — единственный 
путь к упрочению мира»— под та
ким заголовком газета «Аз-Заман» 
комментирует решения сессии Вер
ховного Совета СССР.

После поездки Председателя Со
вета Министров СССР в Америку, 
где он выдвинул план всеобщего и 
полного разоружения, пишет газе
та, большинство политических дея
телей всех стран приветствовало 
эту новую мирную инициативу гла
вы Советского правительства. Наш
лись, правда, и такие люди, кото
рые усмотрели в предложении Хру
щева о разоружении лишь пропа

гандистский трюк, не имеющий 
под собой практической основы. 
Однако теперь, когда СССР при
нял решение об одностороннем со
кращении своих вооруженных сил, 
план всеобщего разоружения полу
чил практическое доказательство с 
советской стороны.

Газета «Аль-Ахбар» заявляет: 
«Последнее выступление советско
го премьер-министра прежде всего 
окажет сильное положительное 
влияние на подготовку созыва со
вещания в верхах. СССР еще раз 
на деле подтвердил свое стремле
ние к миру».

Крепнет дружба народов 
Китая и ГДР

ПЕКИН, 19 января. (ТАСС). 
Сегодня из Пекина в Пхеньян от
была правительственная делегация 
ГДР, возглавляемая заместителем 
председателя Совета министров 
ГДР, министром внешней и внут- 
ригерманской торговли Г. Рау.* 

Правительственная делегация 
ГДР находилась в КНР с визитом 
дружбы в течение десяти дней. Де
легация вела переговоры с предсе
дателем КПК Мао Цзэ-дуном, пред
седателем КНР Лю Шао-ци, премь
ером Государственного совета КНР

Чжоу Энь-лаем, в ходе которых со
стоялся дружеский обмен мнениями 
о международных проблемах, а 
также обсуждались вопросы даль
нейшего расширения и углубления 
дружественных отношений между 
обеими странами. В результате пе
реговоров правительственной деле
гации ГДР с правительством КНР 
были заключены долгосрочное тор
говое соглашение на 1960— 62 го
ды и договор о торговле и море- 
плавании.

Б е с п о к о й с т в о  в  СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 17 января. 

(ТАСС). Ряд американских газет 
встревожен положительными от
кликами во всем мире на решение 
Верховного Совета СССР об од
ностороннем сокращении Воору- 
женых Сил Советского Союза.

Газета «Нью-Йорк тайме», по
святившая вопросам, связанным 
с работой сессии Верховного Со
вета СССР значительную часть 
своего обзора за неделю, выра
жает беспокойство по поводу по
ложительного отклика обществен
ности на доклад Н. С. Хрущева. 

.Автор статьи недоволен тем, что, 
несмотря на все потуги капитали
стической печати, простые люди 
мира рассматривают сокращение 
Советских Вооруженных Сил на 
1.200 тыс. человек как важный 
шаг в деле разоружения. Своим 
заявлением о новом сокращении 
Советских Вооруженных Сил 
Н. С. Хрущев, по словам газеты, 
сказал в сущности: «Мы делаем 
что-то конкретное в отношении 
разоружения, а вы?» «В свя
зи с переговорами между 
Востоком и Западом, которые сей
час ведутся или которые пред
стоят, — указывает газета — 
речь г-на Хрущева означает, что 
он намерен твердо придер
живаться политической линии, 
которую он уже изложил». «Ви
димо, — продолжает «Нью-Йорк 
тайме», — следует ожидать ново
го советского нажима в поддержку 
требования о всеобщем разоруже
нии — нажима, подкрепляемого 
упоминаниями о новых сокращени
ях Советских Вооруженных Сил».

Корреспондент газеты «Крис
чен сайенс монитор» озабочен 
тем, что новая мирная инициати
ва Советского Союза затруднит 
деятельность агрессивных блоков 
и гонку вооружений. Корреспон
дент пишет: «Вполне вероятно,
что она произведет огромное впе
чатление на остальные страны 
мира и, в частности, на державы 
НАТО, которые должны будут те
перь выдвигать новый довод, ког
да будет ставиться под сомнение 
необходимость в большей силе и 
единстве» (этого военного блока).

С не менее лихорадочной ак
тивностью пытаются некоторые 
американские пропагандисты ней
трализовать огромное впечатле
ние мировой общественности от 
крупных экономических достиже
ний Советского Союза. Газета 
«Нью-Йорк тайме» отмечает, что 
Н. С. Хрущев «поставил перед 
советским народом задачу пере
гнать Соединенные Штаты , к 
1970 году по производству на ду
шу населения», и выражает тре
вогу по поводу влияния успехов 
СССР на народы всего мира, и 
особенно на те страны, которые 
недавно освободились от коло
ниальной. зависимости и вступают 
на путь экономического развития.

«Русская линия, — заявляет 
газета, — заключается в том, что 
коммунизм — это экономическая 
система, которая принесет процве
тание слаборазвитым странам и 
величайшую пользу простому че 
ловеку и что доказательством это 
го служит превращение России 
за 40 лет из отсталой страны в 
мирового руководителя».

НЬЮ-ЙОРК, 18 января) (ТАСС). 
СССР — это «страна, с кото
рой Соединенные Штаты могут и 
должны сотрудничать» — к такому 
выводу приходит публицист и про
фессор университета Корлисс Ла- 
монт в брошюре, рассказывающей 
о совершенном им кругосветном пу
тешествии.

Ламонт пишет, что это путешест
вие было ему особенно приятно, 
потому что до этого государствен
ный департамент в течение 8 лет, 
с 1951 по 1958 год, отказывал ему 
в паспорте из-за того, что он «пуб
лично выражал мнение, расходя
щееся с официальной внешней и 
внутренней политикой СШ А».

Значительную часть брошюры 
автор посвящает Советскому Сою
зу, в котором он не был с 1938 го
да. Ламонт напоминает, что, когда 
он возвратился из Советского Со
юза более 20 лет тому назад, он 
писал: «У меня лично сложилось 
впечатление, что советский народ 
почти непобедим в экономическом, 
моральном и военном смысле. Раз
витие советского социализма, не
сомненно, могло бы быть задержа
но, но его нельзя уничтожить... Са
мый факт, что на территории, на
много превышающей территорию 
Соединенных Штатов и нерусской 
Европы, вместе взятых, социали
стическое экономическое планиро
вание действует уже много лет на 
достаточно эффективной базе, до
казывает, что оно возможно».

По словам Ламонта, его новый 
визит в СССР в прошлом году убе
дил его в том, что это наблюдение 
было «явной недооценкой».

«Сейчас, — пишет он, — точнее 
будет сказать, что советское пла
нирование проводится в таких ши
роких масштабах и настолько ус
пешно, что весь мир, в том числе 
большинство консервативных капи
талистов и экономистов, отмечает 
и признает из ряда вон выходящие 
достижения Советской России».

Автор брошюры заявляет, что, 
оправившись от потерь второй ми
ровой войны, «советский социализм 
полностью вернул себе силы и дей
ствует с заметным успехом почти 
во всех областях. Производство в 
Советском Союзе развивается в 
условиях отсутствия безработицы 
и может поддержать выдающиеся 
социальные и культурные дости
жения». Ламонт отмечает «чудеса 
техники Советского Союза в обла
сти исследования космического 
пространства», советскую систему 
образования, широкое жилищное 
строительство и повышение жиз
ненного уровня населения.

В заключение главы, рассказыва
ющей о поездке в СССР, Ламонт 
пишет, что он вынес из своего ви
зита убеждение, что СССР — это 
«страна, с которой Соединенные 
Штаты могут и должны сотрудни
чать в области нормальной между 
народной торговли, культурного 
обмена, запрещения атомного ору
жия, всеобщего разоружения и 
установления прочного мира во 
всем мире».

ВАШИНГТОН, 18 января. 
(ТАСС). Президент Соединенных 
Штатов Эйзенхауэр направил се
годня конгрессу послание о бюд
жете страны на 1960— 1961 фи
нансовый гоД, начинающийся 
1 июля 1960 г. Президент пред
лагает ассигновать на военные 
цели 45.568 млн. долларов, т. е. 
57,1 процента всех расходов. В 
новом бюджетном году, подчерк
нул президен"^ «будет по-прежне
му делаться ^ о р  на модерниза
цию наших вооруженных сил», а 
военная помощь союзникам 
США «отразит растущее значе
ние новых видов вооружения и 
ракет».

Для покрытия такой широкой 
программы военных расходов и 
частичного погашения государст
венного долга США, достигшего 
огромной суммы в 284,7 млрд, 
долларов, президент предложил 
конгрессу предусмотреть значи
тельное увеличение налоговых 
поступлений в бюджет. Так, пря
мые налоги с населения составят

I в новом бюджетном году 43.706 
млн. долларов, т. е. возрастут на 

I 8.4 процента по сравнению с те- 
I кущим финансовым годом. Зна- 1 чительно возрастут и косвенные 

налоги, тяжесть которых так7ке 
ложится главным образом на пле
чи трудового населения. В то же 
время налоги с капиталистических 
компаний в сумме 23,5 млрд, дол
ларов превысят уровень текуще
го года только на 5,8 процента.

Как и в предыдущие годы но
вый бюджет Соединенных Штатов 
почти ничего не дает трудящимся, 
накладывая в то же время на них 
дополнительное тяжелое налого
вое бремя. Так, расходы на здра
воохранение составят всего лишь 
902 млн. долларов, а на образова
ние — 44.4,7 млн. долларов. Не
смотря на острую нехватку 
школьных зданий в США, ассиг
нования на школьное строитель
ство сокращаются с без того ми
зерной суммы в 73 млн. долларов 
в текущем финансовом году до 
71,5 млн. долларов.

«ЗИМ А»,
Фотоэтюд П. Клеймана.

Для „внутреннего потребления**?

Демонстрация протеста в Лондоне
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

Более 50 тысяч человек приняли 
вчера участие в демонстрации у 
здания посольства ФРГ в Лондо
не, организованной в знак проте
ста против активизации нацист
ских и антисемитских элементов в 
Западной Германии.

Как сообщает агентство Пресс 
Ассошиэйшн, демонстрацию под
держали руководящие органы 
трех главных английских партий— 
консервативной, лейбористской и 
либеральной. В ней участвовали 
многие члены парламента и пред
ставители местных органов власти 
Лондона.

Депутация демонстрантов вру
чила поверенному в делах запад
ногерманского посольства письмо 
протеста, подписанное многими 
известными общественными и по
литическими деятелями Англии.

Приводя многочисленные факты 
в доказательство того, что в ЗЗ' 
падной Германии создана благО' 
датная почва для возрождения на
цизма, авторы письма требуют, 
чтобы правительство ФРГ поло
жило конец деятельности нацист
ских элементов.

Касаясь решения Советского Со-’ 
юза об одностороннем сокращении 
численности своих вооруженных 
сил и уменьшении военных расхо
дов, вице-президент США Никсон 
заявил, что «ни при каких обстоя
тельствах Соединенные Штаты и 
их союзники не должны сокращать 
свои силы». Это заявление вызва
ло международную реакцию, дале
ко не благоприятную для Вашинг
тона. «Действительно ли он думает, 
что это будет содействовать даль
нейшему разоружению?» — спра
шивает сегодня в редакционной 
статье английская газета «Дейли 
экспресс».

Другая английская газета «Дей
ли миррор» высказывает мнение, 
что заявление Никсона предназна
чено «для внутреннего потребле
ния его страны» с учетом предвы
борных маневров. Возможно, что 
здесь содержится намек на попыт
ки Никсона конкурировать с неко
торыми деятелями демократиче
ской партии типа Трумэна и Ачесо- 
на, которые довольно откровенно 
высказываются против разоруже
ния. «Дейли миррор» сомневается 
в том, «произведет ли большое 
впечатление это внутриполитиче
ское маневрирование на население 
Советского Союза, Китая, Индии и 
Африки». Нам кажется, что спра
ведливости ради следует значитель
но раздвинуть географические рам
ки народов и стран, которым вы
сказывания против разоружения не 
приходятся по вкусу. Об этом го
ворят сегодня многие комментарии 
газет Западной Европы, Латинской 
Америки и других районов мира.

Что касается «внутренних потреб
ностей», то также нет никаких 
оснований полагать, что призывы 
к дальнейшей гонке вооружений 
понравятся населению Соединен
ных Штатов, которое страдает от 
бремени вооружений и военных 
расходов не меньше какого-либо 
другого народа мира.

Да и сам Никсон, должно быть, 
сознает, что милитаризм выходит 
ныне из моды. На той же дискуссии 
во Флоридском университете, где 
он говорил, что не следует сокра
щать вооруя:енные силы «ни при 
каких обстоятельствах», Никсон 
несколько позднее признал, что 
«война не ойравдывает себя».

Больше того, на этом же форуме 
Никсон сделал не лишенное инте
реса заявление о том, что США 
«могут проиграть в настоящей 
битве за умы народов всего мира, 
даже если не будет сделано ни од
ного выстрела». «Самая большая 
угроза для нашей безопасности, — 
продолжал Никсон, — заключает

ся не в межконтинентальных бал
листических ракетах. Самая боль
шая опасность грозит нам в поли
тической, экономической и психо
логической областях».

Но если видный американский 
политический деятель, которого мы 
только что цитировали, понимает, 
что центр борьбы переносится в 
экономическую и, как он выражает
ся, «психологическую» сферы, то 
почему же он так упорно цепляет
ся за военную мощь, уверяя, что ее 
нельзя сокращать «ни при каких 
обстоятельствах» ?

Английская печать склонна счи
тать, что это делается для внутри
политического маневрирования. Мо
жет это и так. Но в таком случае 
возникает вопрос: полезное ли это 
маневрирование и куда оно может 
завести тех, кто столь неосторожно 
маневрирует?

Обозреватель ТАСС 
И. ОРЛОВ.

Спорт
Итоги XXII международного шахматного турнира
ГААГА, 18 января. (ТАСС). В 

городе Бевервейке (Голландия) 
закончился XXII международный 
шахматный турнир. В итоге встреч 
первое и второе места среди муж
чин поделили советский гроссмей

стер Т. Петросян и гроссмейстер 
А. Ларсен (Дания), набравшие по 
6,5 очка каждый.

Среди женщин первенство за
воевала югославская шахматистка 
Иованович, набравшая 7 очков.

Впереди 66 матчей
17 января в трех городах стра

ны открылись финальные игры 
чемпионата СССР по хоккею с 
мячом, в которых принимают уча
стие 12 команд.

Впереди 66 встреч, а как же 
закончились первые финальные 
бои? Московские динамовцы, при
нимавшие в этот день на своем 
стадионе хоккеистов подмосковной 
команды «Урожай», победили со 
счетом 5;0. К неоднократным чем
пионам страны — армейцам Сверд

ловска прибыли кемеровские хок-. 
кеисты команды «Ш ахтер». И 
здесь гости потерпели поражение 
(3:6).

Хорошо начали заключитель
ную часть чемпионата спортсмены 
ульяновской команды «Волга». 
Встретившись на своем поле с 
опытными хоккеистами московско
го спортивного клуба «Фили», они 
вписали в свой актив первое очко 
( 1 : 1) . (ТАСС).

ПОГРДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 20 ян
варя по Томской области ожи
дается по крайним западным рай
онам облачная погода с проясне
ниями, слабый снег, слабая ме
тель, ветер восточный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура 21—, 
26 градусов мороза, по остальным 

районам— небольшая облачность.

без осадков, ветер восточный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура 29— 34 градуса мороза.

В последующие два дня по 
Томской области озкидается мало
облачная погода без осадков, ме
стами поземки, ветер 3— 7 метров 
в секунду, температура ночью 
32— 37, днем — 25— 30 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

20 января — «Стряпуха». 
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

Ш Ш Ш М Ш
Среда, 20 января 

19.00. Для младших школьни
ков. Фильм «Снежная сказка». 
20.05. Киноочерки из цикла «Ге
рои семилетки». 20.25. «Послед
ние известия». 20.35. Киноповесть 
«Сегодня в последний раз». Де
тям до 16 лет этот фильм смот
реть не разрешается. 22.05. Но
вая кинохроника.

ИЗВЕЩЕНИЕ

20 января, в 8 часов вечера, в 
областном лектории (г. Томск, пр. 
имени Ленина, 75) состоится заня
тие факультета международной 
жизни народного университета 
культуры на тему; «Советский Со
юз в борьбе за укрепление друже
ственных связей со странами Ев
ропы». Сообщение доцента Б. И. 
Мелехина. С личными впечатле
ниями выступают: профессор
М. Ф. Карасев (о поездке в 
ГДР), доцент В. М. Новицкий 
(в Финляндию), П. Ф. Литвинов 
(в Чехословакию). В. М. Германо

вич (о путешествии вокруг Европы),

Кинотеатр имени М. Горького,
20 января— новый художествен

ный фильм «Человек в коротких 
штанишках». Сеансы: 8-30, 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30. 6-30. 8-30. 10-30.

Дополнительный сеанс в 10-45 
в фойе кинотеатра.

Зал кинохроники 
20 января — новые цвет

ные документальные фильмы: 
«Приключение двух медвежат», 
«Здесь вы будете жить», «Атом

ная выставка путешествует». 
Сеансы: 9-20, 10-25 утра, 6-10, 
7-50 вечера. Новый художествен
ный фильм «Капитан первого 
ранга». Сеансы: 11-40, 1-10, 2-50, 
4-30, 8-55, 10-35 вечера.

Кинотеатр имени И. Черных 
20 января. Большой зал — 

«Человек в коротких штанишках». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Малый
зал — «Ведьма» и «Медведь». i 
Сеансы: 9, 10-30. 12. 1-30, 3,
4-30, 6. 7-30, 9, 10-30.

Дети до 16 лет не допускаются.
Томскому облохотобществу тре

буется продавец.
Обращаться; г. Томск, улица 

Равенства, 42, телефон 40-83.
Томскому инженерно-строитель

ному институту требуются; убор
щицы, грузчики и повар в детский 
сад.

Обращаться; г. Томск. Соляная 
площадь, 2, отдел кадров. 2— 1

Тресту «Томлесжелдорстрой» во 
вновь организованную монтажную 
колонну в гор. Томске требуется 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс (знакомый со 
строительно-монтажным учетом).

Обращаться: г. Томск, улица 
Вершинина. 24. к главному бух
галтеру.

Томской текстильной фабрике 
требуются кочегары, слесарь-на
ладчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 97, отдел кадров.

'  3 — 2

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций треста 
«Стройдеталь» требуются на по
стоянную работу: арматурщики,
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 30-92.

2 — 1

Автохозяйству № 5 Томского 
совнархоза требуются: автослеса
ри, вулканизаторщик, аккумуля
торщик, молотобоец, автомеханик, 
каменщик, начальник автомастер
ских, техник-строитель, старший 
бухгалтер, счетовод, нормировщик, 
инспектор по кадрам, табельщик 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск.» Нижний 
луг. 4.
__________________________________2 — 2

Томскому политехническому ин
ституту требуются: для работы в 
базовой лаборатории автоматики 
Томского совнархоза — инженеры, 
техники и лаборанты-электроме
ханики, электрики, радиотехники и 
механики-конструкторы, старший 
бухгалтер: на кафедру «Станки и 
резание металлов» — старший ла
борант (с высшим или средним тех
ническим образованием); в хозяйст
венный отдел — дворники, слеса
ри-водопроводчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, 
с 3-х часов дня.

Специально - конструкторскому 
бюро электромашиностроения Том
ского совнархоза требуются на по
стоянную работу; инженеры-меха
ники, инженеры-электромеханики 
на должности инженеров-конструк- 
торов, старших инженеров и руко
водителей групп.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, телефон 60-19.

2 — 1

Морской клуб ДОСААФ объяв
ляет набор на курсы подводных 
плавцов и легких водолазов для
обучения без отрыва от производ
ства.

Обращаться г. Томск, площадь 
им. В. И. Ленина, 3. телефон 31-17.

’  2 — 1

Управлению местной промыш
ленности требуются старший эко
номист и старший инженер-строи
тель.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, 2-й этаж, комната 
45. 3 — 1

Управление карьерами извеща
ет все организации города Том
ска, что карьеры— гравийный за 
рекой Томью и песчаный в дерев
не Тахтамышево — с 1 января по
стоянно работают в две смены— с 
8 час. до 24 часов.

3 — 2

Областному отделу коммунально
го хозяйства на постоянную работу 
требуются заведующий бюро экс
пертизы проектов и смет, старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 8, телефон 
33-64.______________________________

Гр-н Бурнатный Анатолий Ва
сильевич, проживающий в г. Том
ске. улица Карла Маркса, 26, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Бурнатной Раисой Степа
новной, проживающей в г. Томске, 
улица Карла Маркса, 38.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Уртамова Елизавета Его
ровна, проживающая в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Уртамовым Геор
гием Степановичем, проживающим 
в г. Томске, поселок Черемошни- 
ки, улица Трудовая, 13, кв. 4,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. Том-! 
ска.
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